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{Из Призывов ЦК КПСС к 88-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции)

ПОД ЗНАМЕНЕМ 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

Народы Советского Союза и  все про
грессивное человечество встречают 38-ю 
годовщину Великой Октябрьской социали
стической революции, открывшей новую 
эру всемирной истории —  эру крушения 
капитализма и торжества социализма и 
коммунизма.

Всенародный праздник Великого Октяб
ря наша Родина встречает в расцвете сил. 
Под руководством Коммунистической пар
тии советский народ богатырской по
ступью идет по славному пути коммуни
стического строительства, вызывая ис
креннее восхищение трудящихся всех 
стран. Претворяя в жизнь исторические 
решения XIX съезда партии, постановле-

Ппия Пленумов ЦК КПСС, советские люди 
цобиваются все новых и новых успехов в 
мирном созидательном труде. Досрочно, за 
4  гола и 4 месяца выполнен пятый пя
тилетний план по общему объему про
мышленного производства.

Чувства особенной радости и гордости у 
советских людей вызывают крупные успе
хи нашей тяжелой индустрии, являющей
ся основой развития всего народно'го хо
зяйства, неуклонного роста благосостоя
ния трудящихся, укрепления могущества 
и безопасности нашей Родины. Последова
тельно осуществляя ленинскую генераль
ную линию Коммунистической партии на 
преимущественное развитие тяжелой про
мышленности, советский народ в корот
кие исторические сроки превратил вашу 
в прошлом отсталую аграрную страну в 
передовую индустриальную державу. В 
1954 году валовая продукция крупной 
промышленности СССР превысила уровень 
1913 года (в сравнимых ценах) в 
35 раз, производство средств производства 
—  почти в 60 раз, выработка электро
энергии —  более, чем в 75 раз, продук
ция машиностроения —  более, чем в 160 
раз. В этом году в нашей стране будет 
произведено чугуна свыше 33 миллионов 
тонн, стали —  около 45 миллионов тонн, 
добыто 70 миллионов тонн нефти и 390 
миллионов тонн каменного угля, выработ
ка электроэнергии достигнет 166 милли
ардов киловатт-часов.

Каждый дешь приносит радостные эе-

f cTD о новых успехах тружеников социа
листической промышленности. Недавно за
дута первая доменная печь Череповепкого 

' мпа.1лурти''1&ШЧ) завода, истуцили в 
строй действующих Нарвская и Горьков
ская гилроэлектрпстанции. Большую тру
довую победу одержали каловские гидро
строители. На год раньше срока дала 
промышленный ток Каховская ГЭС. За
кончен сложный и ответственный этап 
сооружения Куйбышевской ГЭС —  пере
крыто русло Волги у Жигулей. Поистине 
невиданными темпами растет индустри
альное могущество нашей Родины!

Руководствуясь историческими реше
ниями ^июльского Пленума ЦК КПСС, со
ветский народ будет и впредь неустанно 
развивать тяжелую промышленность, на
стойчиво бороться за дальнейший техни
ческий прогресс, за повышение произво
дительности труда. На его праздничных 
знаменах ярко горят слова Призыва Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии:

—  Работники социалистической про
мышленности! Боритесь за технический 
прогресс, внедряйте в производство дости
жения отечественной и зарубежной науки 
и техники, передовой опыт предприятий! 
Всемерно повышайте уровень механизации 
и автоматизации производственных про
цессов! Развертывайте всенародное со
циалистическое соревнование за неуклон
ное повышение производительности труда! 

Об^печим дальнейший мощный подъем 
^  промышленности!

С великой энергией советские люди 
осуществляют намеченную Коммунистиче
ской партией программу крутого подъема 
сельского хозяйства. Непрерывно растет 
техническая вооруженность сельскохозяй
ственного производства. Труженики кол
хозных полей прилагают все силы, чтобы 
досрочно, в два— три гола добиться уров
ня развития сельского хозяйства, наме
ченного январским Пленумом ЦК КПСС на 
1960 год. Несмотря на засуху в некото
рых восточных областях, в целом по стра
не в этом году получено хлеба значитель
но больше, чем в прошлые годы. Повыси
лась продуктивность животноводства. Мно
гие края и области досрочно выполнили 
свои обязательства перед государством по 
сдаче хлеба и других сельскохозяйствен
ных продуктов.

В канун всенародного праздника вме
сте со всем советским народом подводят 
итоги своей работы и трудящиеся нашей 
области. Широко развернув социалистиче
ское соревнование в честь XX съезда 
КПСС, работники промышленности 
г. Томска перевыполнили государствен
ный план 10 месяцев и дали на мил
лионы рублей сверхплановой продукции. 
Десятки промышленных предприятий 
города, в том числе заводы «Сибэлек- 
тромотор», резиновой обуви, швейная фаб
рика, досрочно завершили выполнение 
своих пятйлетних планов и работают в 
счет шестой пятилетки. Предприя- 
тия ко.мбината «Томлес» выполнили ок

тябрьский план по вывозке леса на 102,4 
процента. Хлеборобы области в этом году 
своевременно убрали урожай и значитель
но раньше срока рассчитались с государ
ством по хлебопоставкам. Досрочно вы
полнены также планы заготовок и заку
пок молока, мяса, шерсти, льносемян, ово
щей. Значительное количество сельскохо
зяйственной продукции сдано сверх плана.

Героическим, самоотверженным трудом 
наполнены ваши советские будни. Не жа
лея сил и энергии, трудятся советские 
люди. Они знают: чем сильнее и богаче 
Родина, тем ближе мы к заветной цели—  
коммунизму, тем лучше и обеспеченнее 
станов1ится жизнь на советской земле.

Отвечая на предоктябрьские Призывы 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии, советские люди еще шире развер
тывают социалистическое соревнование в 
честь XX съезда КПСС, борются за даль
нейшее укрепление могущества социали. 
стической державы. Коммунистическая 
партия учит советских людей не успокаи
ваться на достигнутом, неуклонно идти 
вперед. Радуясь тому, чего мы достигли 
вчера, мы должны всегда думать о зав
трашнем дне, критически относиться к 
своей работе, во-время подмечать недо
статки. Нужно помнить, что самоуспоко
енность и зазнайство наносят огромный 
вред делу, играют только на руку врагам 
Советского государства.

Великие победы нашей Ро д̂ины на пу
ти коммунистического строительства —  
результат вдохно-венного труда советского 
народа, результат мудрого руководства 
славной партии ко-ммунистов. Советские 
люди на многолетнем опыте убедились, 
что политика Коммунистической партии 
выражает коренные интересы народа. Она 
проникнута величайшей заботой об укре
плении Советского государства, основан
ного на братском союзе рабочего класса и 
крестьянства, на нерушимой дружбе наро
дов.

Невиданные в истории темпы экономи
ческого и культурного развития нашей 
страны свидетельствуют о великой жиз
ненной силе советского общественного 
строя, порожденного Октябрьской социа
листической революцией. В великом Со
ветском государстве народы всех стран 
видят оплот мира и счастья трудящихся, 

Асврщч'Апгий ц \ путь R будущее. 
Освободительные идеи Великой Октябрь
ской социалистической революции все бо
лее глубоко овладевают сознанием трудя
щихся масс за рубежами нашей страны.

Следуя примеру советского народа, тру
дящиеся многих стран Европы и Азии, в 
том числе великого Китая, сбросили ярмо 
империалистического гнета и встали на 
путь социалистического развития. Давно 
прошло время, когда Советский Союз был 
единственным соцлалпстическим государ
ством рабочих и' крестьян. В результате 
второй мировой войны на международной 
арене образовался могучий социалистиче
ский лагерь, объединяющий ныне 12 
стран с населением более девятисот отл- 
лионов человек. Все бо.дее широкий раз
мах приобретает национально-освободи
тельное движение народов колониальных 
и зависимых стран. На наших глазах про
исходит распад колониальной системы 
империализма. Растет и усиливается 
влияние коммунистических партий каши- 
тал'истических стран среди широких масс 
трудящихся, борющихся за мир, демокра
тию, социализм.

Октябрьская социалистическая рево
люция победила, под знаменем мира меж
ду народами. С первых дней своего суще
ствования Советское государство проводит 
последовательно миролюбивую внешнюю 
политику, которая исходит из ленинского 
принципа возможности длительного сосу
ществования государств, независимо от 
их общественного и государственного 
гтроя. За последнее время Советский Со
юз предпринял на международной арене 
ояд важных шагов, направленных на 
обеспечение всеобщего мира и безопасно
сти. Это привело К известному смягчению 
международной напряженности, еще более 
укрепило международный авторитет Со
ветского государства.

Миролюбивую внешнюю политику горя
чо поддерживают народы всех стран. Вме
сте с Советским Союзом последовательно 
борются за мир страны социалистического 
лагеря. Растет и ширится великое движе. 
ние современности —  движение сторон
ников мира.

Гордо реет над нашей Родиной знамя 
Великого Октября. Советский народ с че
стью несет эго овеянное немеркнущей 
славой знамя, могучей поступью идет по 
пути, указанному Коммунистической пар
тией, —  по пути к коммунизму.

—  Да здравствует 38-я годовщина Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции!

—  Да здравствует Коммунистическая 
партия Советского Союза —  великая 
вдохновляющая и руководящая сила со
ветского народа в борьбе за построение 
коммунизма!

— Под знаменем Маркса —  Энгельса—  
Ленина— Сталина, под руководством Ком
мунистической партии —  вперед, к 
победе коммунизма!
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ГИДРОГЕНЕРАТОР ДЛЯ КАМСКОЙ ГЭС

СВЕРДЛОВСК. 4 ноября. (ТАСС). В ка-1 Благодаря применению передовой техно- 
нун к*.енаролного праздника коллектив за- лопьи агрегат выпущен в полтора раза 
вода «Уралэлектроаагпарат» изготовил оче-| быстрее, чем предыдущие машины, 
редной гидрогенератор для Камской ГЭС.1

Новый агрегат 
Намсиой ГЭС дал тон

МОЛОТОВ, 4 ноября. (ТАСС). Сегодня 
строители и мо'нтажники Камской ГЭС 
одержали новую производственную побе
ду: ОШ поставили под нагрузку гидротур
богенератор 23 четвертой секции ГЭС.

Теперь на Камском гидроузле выраба
тывают промышленный ток одиннадцать 
агрегатов.

Первые дни работы 
Горьиовсной 

гидроэлектростанции
ГОРЬЕНЙ, 4 ноября. (ТАСС). Молодой 

коллектив энергетиков Горьковской гид
роэлектростанции несет трудовую вадту в 
честь 38-й годовщины Великого Октября.

Прошло уже почти трое суток промыш
ленной эЕсплоатации первой машины 
станции. За это время она выработала бо
лее 800 тысяч киловатт-часов электро
энергии.

—  Все оборудование первого агрегата,—  
сообщил корреспонденту ТАСС директор 
Горьковской ГЭС А. В. Максимовских, —  
работает нормально. С ростом уровня во
ды в водохранилище нагрузка агрегата 
будет увеличиваться.

ВПЕРЕД. К ПОБЕДЕ КОММУНИЗМА!
Плакат работы 

кусства).
художников В. Бриокина и К. Иванова (Государственное издательство изобразительного ис- 

(Фотохроника ТАСС).

На строительстве 
Новосибирской ГЭС

НОВОСИБИРСК, 2 Еоя5ря. (ТАСС). На 
строительстве Новосибирской ГЭС законче
но сооружение мощной бетоноукладочной 
эстакады. Более чем на полкило.метра от 
бетонного за'вода в сторону реки протяну
лась эта магистраль с широкой колеей 
для портальных кранов и узкой —  для
•МОТОВОЗОВ.

На высоте 30 метро® идет эстакада над 
котлованом здания ГЭС и водослив1ной пло. 
тины. Отсюда верхола.зам бригады Антона 
Цонева вщтна вся стройка. Высокими тем- 
паяй произвела бригада монтаж более 
трех тысяч тонн металлических конструк- 
)1ий. Средняя выработка бригады —  не 
ниже двухсот процентов. Бригадир Цонев 
успешно применял опыт, накопленный им 
на фархадской, усть-каменшорской, кам
ской и других стройках, где ему прихо
дилось работать.

В канун ©сб'народного праздника на 
стройке начался монтаж основного гидро
механического оборудования станции. Ус
тановлены и залиты бетоном первые эа- 
к.чадные части всасывающих труб здания 
Новосибирской ГЭС. Бригады Иваяа Тере
щенко, Арьгагазы Адрышева и Петра Де- 
ребкина уже смонтировали первые сто 
тонн этих конструкций.

Д О С Р О Ч Н О
(По телеграммам ТАСС)

Борясь за претворение в жизнь исторических решений Пленумов ЦК ЕПС/С по 
крутому подъему всех отраслей сельского хозяйства, развернув социалистическое 
соревнование за. достойную встречу XX съезда Еоммунистнческой партии Советского 
С!оюза и 38-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции, кол
хозники, работники МТС и совхозов, епециалнеты сельского хозяйства нашей 
страны добиваются новых трудовых успехов.

Колхозники, работники МТС и совхозов Сталинской области досрочно выпол
нили государственный план заготовок и закупок хлеба вместе с кукурузой и вы
полнило свои обязательства по сверхплановой сдаче государству хлеба. Сдано и 
продано хлеба государству сверх плана 12,3 миллиона пудов. Сдача и продажа хле
ба продолл;ается.

Колхозы и совхозы области полностью засыпали семена на посев будущего го
да, обеспечили животноводство концентрированными кормами, создали соответству
ющие фонды зерна. Натуральная оплата трудодня повысилась в два с лишним раза 
'11‘ifTn.R ппошлого год.г.

Досрочно ВЫП0.ТНИЛИ государственный план хлебозаготовок вместе с кукурузой 
и свои обязательства по сверхплановой сдаче и продаже хлеба государству колхоз
ники. работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства Николаевской 
области План сдачи основной продовольственной культуры —  пшеницы выполнен 
на 153’ процента и кукурузы на 120 процентов. Сдано и продано хлеба государ
ству сверх плана 13,8 миллиона пудов. Сдача и продажа хлеба государству про
должается.

Колхозы и совхозы области выполнили также государственный план загото
вок семян подсолнечника. Государству сдано семян подсолнечника на 260 тысяч 
центнеров больше, чем за весь 1954 год. Труженики сельского хозяйства области 
взяли на себя обязательство сдать государству дополнительно не менее 110 тысяч 
центнеров маслосемян.

Выполнив 20 августа 1955 года государственный план хлебозаготовок, кол
хозники, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства Белгородской 
области к 1 ноября 1955 года сдали .........продали государству сверх плана 12 мил
лионов 900 тысяч пудов зерна. Сдача и продажа хлеба государству продолжается.

Указ Президиума Верховного 
Совета СССР

О награждении тов. Шепилова Д. Т. 
орденом Левина

В связи с пятидесятилетием со дня 
рождения секретаря ЦК КП(Х тов. Шепп- 
лова Д. Т. и отмечая его заслуги перед 
Коммунистической партией и Советским 
государством, наградить тов. Шепилова 
Дмитрия Трофимовича орденом Ленина. 

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верхозного 
Совета СССР Н. ПЕГОВ. 

Москва, Кремль.
4 ноября 1955 г.

Указ Президиума Верховного 
Совета СССР

О награждении тов. Яворского И. И. 
орденом Левина

За активное участие в революционное! 
движении наградить то®. Яворского Ива
на Ивановшча орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР Н. ПЕГОВ. 

Москва. Кремль.
4 ноября 1955 г.

Отъезд из Москвы Премьер-Министра Бирмеиского Союза У Ну
После хвутнедельното пребывания в ССХЗР из Москвы в Хельсинки 4 ноября 

выехал Премьер-Министр Бярманского (^юза У  Ну, посетивший советскую страну 
с визитом доброй воли. Вместе с ним отбыли его супруга До Мья И и другие лица, 
сопровождающие Премьер-Министра.

Центральный аэродром украшен государственньгаи флагами Бирманского Ого- 
за и Советского Союза. Проводить Премьер-Министра У  Ну прибыли Н. А. Б у л а 
нин, Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабу
ров, А. Б. Аристов, П. Я. Поспелов, Д. Т. Шепилов, Председатель Совета Министров 
РСФСР А. М. Пузанов, Министры (ХСР  П. Я. Антропов, Е. П. Горшенин, М. А. Ев- 
ееенко, В. П. Елютин, В. Г. ^воронков, В. П. Зотов, И. Г. Кабанов, М. Д. Коври
гина, Л. Р. Корниец, Ф. Г. Логпнов, Н. Я. Миротворцев, Н. А. Михаилов, Г. М. Ор
лов, П. И. Паршин, К. Д. Петухов, Председатель Госплана СССР Н. К. Байбаков,
начальник Главного управления по делам экономических связей К. И. Коваль, Мар
шал Советского Союза И. X. Баграмян, Главный Маршал авиации П. Ф. Жигарев, 
генерал армия П. А. Серов, заместители Министра иностранных дел СССР В. А. Зо
рин и Н. Т. Федоренко, председатель Исполкома Моссовета М. А. Яснов, председа
тель Антифашистского комитета советских женщин Н. В. Попова, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Бирме А. Д. Щиборин, заведующий отделом Юго-Во
сточной Азии МИД С ^ Р  Б. М. Волков, начальник Протокола Председателя Совета 
Министров СССР Е. А. Тарабрин, заведующий Протокольным отделом МИД СССР 
Ф. Ф. Молочков, комендант города Москвы генерал-майор И. С. Колесников,

Премьер-Министра У  Ну провожали также представители трудящихся совет
ской столицы, советские и иностранные журналисты, бирманские журналисты, 
гостящие в СССР.

На аэродроме присутствовали сотрудники Посольства Бирмы в СССР во главе 
с Чрезвычайным и Полномочным Послом У Монг Оном. Главы дипломатических 
представительств, аккредитованные в Москве, члены бирманской правительствен
ной закупочной миссии, которую возглавляет Министр* снабжения Бо Мин Гаунг.

Премьер-Министра У Ну провожали также сопровождавшие его в поездке по 
СССР Чрезвычайный и Полномочный Посол Бир.чы в Китайской Народной Республи
ке У Хла Маунг, Чрезвычайный и Полномочный Посол Бирмы в Великобритании 
У  Чин и его супруга г-жа Чин.

Для проводов У  Ну был выстроен почетный караул, исполнены государствен
ные гимны Бирманского Союза и СССР.

...Глава Бирманского правительства прощается с советскими государственными 
и общественными деятелями, с трудящимися Москвы, с членами дипломатического 
корпуса.

Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин подходит в  ми1уюфону и 
произносит следующую речь:

Речь Н. А. Булганина
Господин Премьер-Министр!
Сейчас, когда Вы и Ваши спутники покидаете Москву я от имени Советского 

Правительства еще раз хочу выразить глубокое удовлетворение, которое Вы нам 
доставили своим прибытием в нашу страну.

Ваш визит доброй воли, господин Премьер-Министр, ярко показывает, что, хо
тя наши страны расположены далеко друг от друга, между ними не только возмож
ны, но и уже на деле осуществляются дружественные отношения и тесное сотруд
ничество по ряду важных вопросов международной жизни. Я хотел' бы особенно 
подчеркнуть, что отношения между Советским Союзом и Бирмой —  это отношения

равноправных и суверенных стран, проявляющих уважение друг к другу и заинте
ресованных в поддержании мира в обеспечении безопасности всех народов.

Нет сомнения, что после Вашего пребывания в Советском Союзе взаимопонима
ние между нашими странами усилится еще более, а экономическое и культурное 
сотрудничество получит дальнейшее развитие. Наше стремление к этому нашло вы
ражение в опубликованном сегодня (Совместном Заявлении, являющемся итогом на
ших бесед и встреч, проходивших в дружественной и сердечной атмосфере.

За время своей поездки по СССР Вы, господин Премьер-Министр, имели воз
можность познакомиться с тем, как живут и трудятся советские люди различных 
республик нашей страны. Мы очень сожалеем, что недостаток времени не позволил 
Вам посетить другие места Советского Союза, где вы встретили бы также радушный 
прием. Нас всех глубоко тронули и порадовали те чувства симпатии и дружбы к 
советскому народу, которые Вы неоднократно высказывали во время своей поездки.

Я  рад, что личный контакт, установленный нами в Москве, будет через неко
торое время продолжен мной, тов. Хрущевым Н. С. и Вами в пределах Вашей 
страны.

Все мы желаем Вам, господин Премьер-Министр, и Вашим спутникам дальней
шего успешного путешествия и благополучного прибытия на родину.

(>т имени Советского Правительства, от имени нашего народа прошу передать 
дружеский привет народам Бирмы и пожелание успехов в их труде на благо своего 
государства.

Счастливого пути, господин Премьер-Министр!
До скорой встречи!

Затем с речью выступил Премьер-Министр Бирмы У  Ну.

Речь Премьер-Министра У Ну
—  Мое сердце преисполнено благодарности за восторженный и исключительно 

теплый прием, оказанный мне, моей жене и членам моей миссии руководителями и 
народами Советского (Зоюза повсюду, куда бы мы ни приезжали. Действительно, мы 
проехали многие тысячи миль по этой великой стране и побывали в нескольких 
республиках. Несмотря на очень насыщенную программу, нас, однако, на протяже
нии всей поездки поддерживало чувство теплого расположения и радости, проявлен
ное по отношению в нам руководителями и народами Советского Союза.

Я  чувствую, что советский народ считает нас больше, чем просто друзьями. 
Он рассматривает вас как дорогих родственников, и расположение и доброжелатель
ность, проявленные по отношению к нам, превзошли наши наилучшие ожидания. 
Повсюду выражалось искреннее сожаление о том, что наше пребывание было слиш
ком коротким.

Я  навсегда сохраню счастливые воспоминания о моем очень приятном пребы
вании в этой гостеприимной стране, и позвольте мне заверить Вас. что я всегда 
буду прилагать усилия к укреплению дружеских связей между нашими двумя 
странами.

Да здравствует советско-бирманская дружба!
Да здравствует мир во всем мире!

...Бирманские гости, руководители Советского Правительства и  Коммунистиче
ской партии направляются к самолету. Пионеры преподносят представителям Бир
мы букеты цветов. Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин дружески 
пожимает руку Премьер-Министру У  Ну. прощается с его супругой и ооаровожда- 
ющими У Ну лицами. Прощаются с отъезжающими и другие провожающие.

(Самолет выруливает на взлетную дорожку и поднимается в воздух, (ТАСС).
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Повышать производительность труда

Роликовый цех Томского подшипниково
го завода пришел к 38-й годовщине Ве
ликого Октября с хорошими произвоаст- 
веннымЕ показателями. Бак и в прошлые 
месяцы, цех успешно завершил выполне
ние месячного плана. Наш коллектив с 
большим трудовым подъемом пораж ал в 
предпраздничные дни. У  нас нет рабочих, 
которые не вьгаолняли бы сменные и ме
сячные задания. Высокими показателями 
в ра^те добились уважения всего коллек
тива тг. Медьнпкова, Шевченко, Кузнено- 
ва, Рудина, наладчики тт. Баландин, Вер- 
шута, Пеннер, Глущенко. Они выполняют 
свои нормы на 200— 250 процентов,

Поаводя итоги социалистического со
ревнования в честь 38-й годовщины Ве
ликого Октября, мы оглядываемся на 
путь, который прошел наш цех за пос.тед- 
нео время. Хороших показателей в работе 
добился цех за счет правильной органи
зации труда. Всего два месяца работает 
комплексная бригада по шлйфовке цилинд
рических и конических роликов, органи
зованная по Еснидиативе наладчика тов. 
Баландина. За этот короткий срок поло
жительные результаты но замедлили ска
заться.

Коллектив цеха приложил много усилий 
для того, чтобы повысить производитель
ность труда. Этого мы добились, прежде 
всего, за счет ликвидации «узких мест». 
Внедрение в производство торцешлифо
вального станка увеличило выпуск про
дукции в цехе, обработка стала точнее,

повысилось качество • роликов.
Творческая инициатива коллектива це

ха направлена также на усовершенство
вание имев)щшч>ся оборудования. По пред
ложению слесарей произведена модерни
зация торцеш.1ифовального станка, позво
лившая намного упростить процесс налад
ки станка. Предложение слесаря тов. 
Шевченко позволило ускорить наладку 
станка, обеспечило надежность крепле
ния матрицы на прессе, дало воз
можность быстрее производить замену ин
струмента. В йзуяьтате внедрения этого 
предложения намного сократилось вспомо
гательное время. Предложения наших ак
тивных рационализаторов тт. Григорьева, 
Шевченко, Забиняко направлены на об
легчение труда рабочих.

С каждым годом в цехе совершенствует
ся технология производства. Еще три го- 
.та назад конические ролики для шлифова
ния подавались вручную, и станочница 
могла обслуживать только один бесцент- 
ровошлифовадьяый станок. Сейчас работ
ница засыпает сразу до тысячи роликов 

бункер загрузочного приспособления. В 
результате появилась возможность обслу
живать не один, а два— три станка одно
временно.

Сейчас инженерно-технические работ
ники цеха под руководством инженера 
тов. Щукина работают над внедрепием 
автоподнададчиков для механической 
установки размера роликов на бесцент
ровошлифовальных станках. Пока размеры 
роликов устанавливаются вручную и по- 
зтому часто неверны. Станочнику, налад
чику, контролеру ОТК приходится посто
янно регулировать размер, С установкой 
автоподналадчиков этого не будет, каче
ство продукции улучшится, во много раз 
уменьшится переработка роликов.

Большие задачи стоят перед нашпм 
пегом. Многое нужно еще изменить, утуч- 
огить. До сих пор в цехе не механпенро- 
вана загрузка роликов в оболточный ба
рабан. Нужно механизировать загрузку 
цилиндрических роликов на бесцентрозо- 
шлифовальных станках. В ближайшее 
время следует создать поточную линию ня 
шлифовальных станках. Все эти меро
приятия позволят цеху высвободить часть 
рабочих п снизить трудоемкость работ.

Усилия рабочих, пнженерно-техяяче- 
скнх работников цеха сейчас направлчнгл 
на дальнейшую борьбу за выполнеппе 
решений июльского Пленума ПК КПСС.

С. ПИВНЕВ, 
наладчик роликового цеха Томского 

подшипникового завода.

Чтобы еще крате 
была наша Родина

В воциалистическом соревновании предприятий Вокзального района г. Том- 
саса завод «Томкабель» занял первое место. Лучших производственных результа
тов добилась бригада тов. Качаева из первого цеха. Сменное задание она еж е
дневно выполняет на 130— 140 процентов при от.ти»1ном качестве изготовляемой 
продукции. Бригадир тов. Качаев досрочно выполнил пятилетнее задание 
н сейчас работает r счет 1957 года.

На снимке: В. И. Качае© в кругу своей семьи.
Фото Ф. Хитриневича.

Славными трудовыми победами встре
чают праздник Великого Октября колхоз- 
ш к л  и  мехаиязаторы МТС нашей страш .

Свой вклад в борьбу за дальнейшее 
увеличение производства зерна и продук
тов животноводства внесли механизаторы 
нашей Громышевекой МТС. Они значитель
но лучше использовали технику, выполня
ли асе полевые работы в сжатые сроки и 
при высоком качестве. В лучшие агротех
нические сроки был проведсн сев. На 20 
дней раньше, чем в прошлом году, закон
чилась уборка урожая. Большинство 
механизаторов перевыполнило сезонные 
нормы выработки. Бомбайнеры нашей 
МТС Д. Перемптпн, Е. Торшин, В. Вой- 
тенко, Н. Федоров и ряд других выпол
нили по 2— 3 сезонных нормы.

Это был ответ механизаторов на велп- 
кую заботу Коммунистическ-ой партии и 
Советского правительства о дальнейшем 
укреп.ленш1 М01у^Щества нашей Родины, 
о повышении материального благосостоя
ния и культурного уровня советского 
народа.

Для комбайноров нашего района прошед
ший сезон был знаменателен тем, что мы 
стали больше внимания уделять пзучснпю 
опыта пере-довььх механизаторов области, 
лучше применять его в своей работе. 
Весной нам посчастливилось встретиться 
со знатным комбайнером области Заха
ром Александровичем Ходо-ренко. Он рас
сказал о своих усовершенствованиях на 
комбайне, поквзал, как практически их 
осуществить. Прнменпв у себя опыт ра
боты 3, А. Ходоренко, мы стали значи- 
те.1 ьно лучше использовать комбайны.

Перед началом уборкп члены нашего 
комбайнового агрегата обязались уб
рать за сезон комбайном «Сталинец-6» 
700 гектаров хлебов. Это обяз<атв.-«.- 
ство перевыполнено. На полях колхо
за имени Дзержинского мы убрали 853 
гектара хлебов, завоевав первое место в со-1 
циалистическом соревновашт комбайне
ров области. Ежесменная выработка на
шего агрегата составляла 18— 20 гекта
ров хлебов, а в отдельные дни —  30 
гектаров.

Эти результаты волнуют п радуют, 
заставляют работать еще лучше. Включив
шись в соцналйстическое соревнованле в 
честь XX съезда Коммунпстпческой пар
тии, механизаторы нашей МТС обязались 
досрочно и высококачественно отремонти
ровать все тракторы и сельскохозяйствен
ные машины. Они паетопчйво борются за 
выполнение своих обязательств.

Я  взял обязательство выполнять смен
ные задания на 150 процентов. Приложу 
все силы к тому, чтобы сдержать свое 
слово,

В. АГЕЕВ,
комбайнер Громышевекой МТС,

Мой подарок 
Родине

Значительными проивводетвешъши ус
пехами отмечает советский Haipoi 38-ю 
годовщину Великой Октябрьской ооциали- 
сти'чеекой ре«шоцпи. Тысячи фабрик, ва- 
водов, цехов я  рудников ралортуют в этот 
деяь Боммуннстической партии, Советско
му правительству о доорочновд вьгаотае- 
пвд П1роизводстве1т 1ых nporpaciM, о сэефх- 
плановом выщ-eive продуктхиж. Брупных 
успехов добилась п колхоэная деревня. 
Претвдфяя в  Ж[изш:ь ясторичеокие постаг 
новлеаия пафтил и правительства о кру
том подъеме сельского хозя1[стм, колкоз- 
ннкп увеличили валовой сбор зерна, по- 
БЫ'Си.тп продукти'вность общественного 
животноводства.

Есть чем порадовать Родшгу и мне. В 
социалпст1гчесвом соретаговамаш дояров об
ласти за высокие надои молока я завоева
ла в ведаюао закончившемся сельс®охо- 
зяйственном году первое место. 6т каждой 
фуражной кофовы моей гр^тпш надоила 
по 3.164 килограмма молока. Этот успех 
не случаен. Он достигнут благодаря пра
вильному кормлению и  содержанию жи
вотных, использованию в работе передо- 
вою^олыта и дос7]ш?нии нашей пере- 
до-вой сельскохозяпсгвеяной науки.

С каждым годом укреяляетея общест
венное хоеяйство нашего колхоаа, растут 
его доходы. ОдноВ'рвменно повышается ма
териальное благосостояшге колхоэажков. 
Я, например, нынче уже заработала 908 
трудодней. По.т -̂чт на них 1.816 кило
граммов хлеба и 9.080 рублей деньгами. 
Кроме того, 2.360 килограммов >голока по
лучу в порядке допоЛ|Ш1тельной оплаты за 
йеревыполненле Плапового надоя молока.

Успехи меня радуют, но пе успокаива
ют. Работать сегодня лучше, чем вчера,—  
-учат пае партия п правительство. Пс- 
падьзуя резр-^шы, которых у  нас в колхо
зе поточатый край, я добиваюсь дальней
шего ловышепия молочзюй продуктивно
сти скота. В 1956 году р еш оа  надоить 
по 3.300 килограммов молока от кажд-^ 
ФУ1>ажной KOpOiBH.t Приложу все силы в 
тому, чтобы |ВЬшо.1дшть это обязательство.

С первых дней стойлового содержаиия 
скота я веху настойчивую бо.рьбу за по
вышение про.дукт1И5носТй коров, В октяб
ре от каждой фуражной коровы надоила 
по 220 килограммов молока. В последую
щие месяцы надой будет возрастать.

Мы 1гр1гбл1шаемся к знаменательной да. 
те, ко дню открытия XX съезда КПСС. Это 
большое и  рв;доетное событие в живии со
ветского народа я, как в  все колхюеникп 
нашей сельховарте-ти, постараюсь встре
тить новыми успехами в труде.

М. ФОМИНА, 
доярка колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.

к  к .

За техначескай прогресс
Торжественно и радостно встречает 

наш народ 38-ю годовщину Великого 
Октября. К всенародному празднику со
ветские люди приходят с новыми трудо
выми победами. Добился некоторых успе
хов в труде п коллектив нашего завода.

Июльской Пленум ЦК КПСС указал, 
чтб важнейшей задачей в области про
мышленности, наравне с обеспечением 
выполнения народнохозяйственного плана, 
является всемерное повышение техниче
ского уровня производства, борьба за соз
дание новой технпкп. Над решением этих 
задач и трудится сейчас коллектив наше
го завода. Мы стремимся создавать новые 
приборы, совершенствовать и модернизи
ровать существующие.

В этом году конструкторами завода 
спроектированы и разработаны чертежи 
различных приборов. Ряд приборов заво
дом освоен в серийном порядке, некоторые 
приборы выпущены в виде опытных об
разцов.

Помимо освоения новых приборов, кон
структоры завода постоянно работают над 
усовершенствованием конструкций прибо
ров, находящихся в серийном производст
ве. Улучшаются их эксплоатационные 
качества, упрощается производство, сни
жается себестоимость.

Учитывая потребности народного хозяй
ства, мы постоянно расширяем номенкла
туру приборов. В ближайшее время будем 
производить в серийном порядке магнит
ные тахометры и два типа манометров с 
осевым штуцером. Над созданием прогрес
сивной технологии производства этих при
боров работают сейчас технологи и кон
структоры-инструментальщики.

Перед нашпм заводом стоит и другая 
ответственная задача: выпуск серий при
боров, приспособленных для работы в ус
ловиях тропического климата. Эти прибо
ры мы изготовляем для сооружаемого в 
Индии металлургического завода.

Новые приборы осваиваются конструк
торами в тесном содружестве с передови
ками производства. В модернизации реле 
давления и  сигнализатора уровня дея

тельное участпе принимали рационализа
торы тт. Дозоров и Кустов. Большую по
мощь в работе нам, конструкторам, ока
зывают старейшие рабочие нашего зaвoдaf^ 
тт. Рогов и Матвеев.

Мы могли бы осваивать новые изделия 
более успешно, если бы под эту работу 
была подведена бо.тее солидная экеяерн- 
ментальная п лабораторная база, но на 
заводе нет лаборатории и эксперименталь
ных мгмггерсК'Пх. Мы выпуавдены все нс- 
следовательские работы П'рО|Водить в лро- 
извю-дствеяных цехах, которые всегда за- 
гр^^жены текущей праизводетшешой рабо
той, Чтобы успешно решать задачи даль
нейшего технического прогресса на пред- 
прЕятни, надо эти помехи устрагнить.

Закрепляя успехи, достигнутые в пред
октябрьском социалистическом соревнова- 
нип, устраняя недостатки в работе, кол
лектив нашего завода поведет настойчи
вую борьбу за достойную встречу XX 
съез;{а КПСС.

Л. БЕРМАН, 
старший инженер-конструктор 
Томского манометрового завода.

Высокими йроизводеггвеиными успехами встречает 38-ю годовщину Октября 
обмотчица цеха №  3 Томспого электромеханического завода В. Летка. К 1 ок- 
тябр.ч она выполнила два пятилетних задания. В дни предоктябрьской вахты вы
работка тов. ЛеТка составляет 300  процентов сменной нор.мы.

На снимке!: В. Летка.
* Фото П. Толмачева.

НА ВЕРНОМ ПУТИ
Начальник литейного цеха завода «Сиб- 

электромотор» Иван йвановпч Уткин вер
нулся с диспетчерского совещания. Его 
спросили;

—  Ну, как?
—  Обычно,..-
Это значило, что начальника цеха 

«разнесли» в пух и прах на со;вещанни. 
«Вы сдерживаете работу завода», «до ка
ких пор литейный цех будет связывать 
нас по рук-ам и ногам!» —  громили на 
совещании литейщиков, п Иван Иванович 
не мог возразить: цех, действительно, не 
выполнял план.

—  Но ведь все знают, почему мы не 
выполняем план. —  сказал заместитель 
начальника цеха Николай Федорович Су
лейманов.

—  Знают, но это не оправдывает нас.
Иван Иванович прошел по кабинету.

Он мысленно повторял все горячие и 
правдивые слова, которые мог бы ска
зать на диспетчерском совещании, но 
говорить к<̂ торые не имел права. Да, не 
имел права: государственный план-^^за- 
кон, и никаких исключений быть не мо
жет.

В кабинет начальника вошел высокий 
неторопливый человек и молча сел в 
кресло. Это мастер обрубочного отделения, 
секретарь партийной организации цеха 
Никита Федорович Явасенко. Он вопроси
тельно посмотрел на начальника цеха. 
Что, собственно, произошло? Да, цех по- 
прожнему тащился на перекладных, как 
выражались некоторые товариши. Но 
сейчас не время нервно разгуливать по 
1габин-ету и заниматься самобичеванием.

—  Монтажники устанавливают послед
ние тележки, —  громко и требовательно 
сказал Явасенко, —  вы слышите, Иван 
Иванович?

Начальник быстро поднял голову. По
следнее тележки... Это хорошо.

—  Пойдемте в цех, Иван Явашович...
Цех встретил их разноголосым шумом.

В левых двух пролетах шла формовка, а

направо, в пролете монтажники уста- 
намивали тележки на залиоочзшй 
конвейер. Работа шла полным ходом. На
блюдая за трудом монтажников, Иван 
Иванович забыл неприятное диспетчер
ское совещание, забыл обо всем, кроме 
того, что окружало его. Скоро, скоро! 
Д в а -тр и  часа, и решится судьба огром
ного труда коллектива. Хорошо ли прой
дет испытание, все ли будет так, как 
хотят они?

В обрубочном отделении начальника ок
ликнула бойкая круглолицая работница 
Пипа Нш?олаовйа Осипчук.

—  Здравствуйте, Иван 11ванович! Ну, 
как? Будем сегодня проводить пробу? Не 
дождемся...

—  Скоро, скоро, Нина Николаевна! —  
улыбнулся Уткин. Вот это главное —  
коллектив верит в пользу нового, с на
деждой ждет сегодняшнего вечера. А  ведь 
сначала было не так. Не верили, сомнева
лись, открыто пошучивали над энтузиа
стами. Та же Осипчук тогда, узнав о 
планах механизации цеха, недоверчиво 
улыбну.дась:

—  Лет через восемь, на ту осень...
Впрочем, работница вмела все основа

ния с неверием относиться в этим пла
нам. Ведь как было...•*

Несколько лет подряд коллектив литей
ного цеха вынашивал мысль о механиза
ции процессов производства. Не раз ру
ководители цеха составляли проекты, пи
сали докладные записки в высшие ин
станции. Вре.чя Ш.1 0  —  проекты остава
лись проектами. Находились люди, кото
рые открыто заявляли, что механизация 
цеха пока несбыточная мечта.

— Мы займем формовочную площадь, 
цеху не выйти из прорыва, —  говорили 
они.

Да, это было так. Но коммунисты 
цеха —  девятнадцать человек, работаю
щих на ответственных участках производ

ства, —  думали иначе. Опираясь на ини
циативу пере.довиков производства, на лю
дей, Заботящихся о росте завода, они 
упорно 1Нч'1Стаивали на реконструкции це
ха. Трудности не пугали коммунистов.

Всем памятно партийное собрагоге, со
стоявшееся в цехе. Главный вопрос —  
механ^шация литейных про-цессов. С сооб- 
щешюм выстушил начальник цеха, член 
горкома КЦОе Иван Пва1Нович Уткшг.

—  Промедление непростительно, —  
сказал он. —  Если мы сейчас не прове
дем механизацию, через полгода, год ли
тейный цех станет тормозом на пути раз
вития заво.да.' Механяческие цехи, а они 
растут быстро, обгонят нас.

Иван Иванович рассказал о трудно
стях, е которыми придется столкнуться. 
Да, формовочная площадь уменьшится, 
осложнится труд литейщиков и формовщи
ков, М'ногие нз них на первых порах, вое- 
можно, не станут выполнять нормы выра. 
битки.

Иван Иванович обводит взглядом лица 
товарищей. Его слушают внимательно и 
спокойно. Это и радует и беспокоит Утки
на. Недооценить трудности очень опасно. 
Но когда стали выступать товарищи, он 
успокоился. Нет, все хорошо —  люди 
знают, на что идут. О самом важном гово
рила Ангелина Николаевна Замолодкая, в 
то время секретарь партийной организа
ции цеха.

—  Гдажаое —  это работа с людьми. 
Сумеем поднять весь коллежтив —  спра
вимся, нет —  сорвемся... Каждый комму
нист должен понять это...

После собрания, хотя было и поздно, 
собрались в кабинете начальника цеха. 
Здесь были все, кто решал судьбу нового 
дела: мастер плавпльного отделения
Иксанов, диспетчер Замолоцкая, мастер 
Сабуров, формовщик Никифоров, механик 
Шмонпн п многие другие. Говорили, меч
тали. Коммуншеты разошлись, решив не- 
медлепно начать работу в коллективе.

Перосме1ну, обеденный перерыв, лю
бую свободную минуту ишольэовали 
для того, чтобы поговорить е литейщика
ми, формовщиками, подсобными рабочими.

На участок формовки бы,д направлен ком
мунист, заместитель начальника цеха Су
лейманов. В перерыв он подсел к отдыха
ющим рабочим. Разговор начал издалека. 
Рассказал о механизированных цехах 
других заводов, приводил цифры, сравне
ния. Постепенно подошел к главному.

—  Как думаете, •товарищи, если займем 
третий пролет, справимся с планом?

Формовщики посмеивались, знали, куда 
«гнет» Сулеймаирви Некоторые сомнем- 
лись: «Вряд ли?»; другие-^резали прямо: 
«Сорвемся!», но большинство— 'поддержа
ло;

—  Хватит работать по-старпвке! 
А что до трудностей, то мы не вз пугли
вых. Слабонервных нет!

Вскоре конструкторское бюро во главе 
с технологом отдела главного технолога 
завода Амельянчпком приготовило проект 
механизации. В цехе начались монтажные 
работы. В эти дни коммунисты не выхо
дили из цеха. Приходилось бороться за 
каждый метр формовочной площади. 
Формы ставили в другом отделении, сто- 
повали, забивали ими проходы мегкду 
станками.

Шли дни. И с каждым днем все труд
нее и труднее было работать. Реконструк
ция отнимала метр за метром драго
ценную формовочную 'ПЛощадь. Литейный 
цех отставал. Но самое неприятное было 
то, что в цехе велись разговоры о невоз
можности провести мехапизацию в суще
ствующих условиях.

Нелегкие это были дни. Боммунисты 
почти каждый вечер собирались в кабине
те Ивана Ивановича, ^ееь обсуждали 
очередные вопросы. Все прекрасно пони
мали, что выход из создавшегося положе
ния —  ускофеше те1мшов механизации. Но 
реконструкция цеха задерживалась: отдел 
снабжения завода плохо снабжал иатерпа- 
лами.

Укреагить веру людей в пользу нового 
дела —  вот что было одной из основных 
забот партийной организации цеха. 1гом- 
муниеты проводили беседы, по двенад
цать часов не выходили из цеха, Нх 
напряженный труд давал результаты. В

этом огни еще рай убехились после одшго 
случая. Как-то утром к Уткину зашел ма
стер обрубочного отделения Николай Ефи
мович CaiBUiHOB. Он сразу приступил в де
лу.

—  Цех реконструируется, все, так ска
зать, будет по-новому, а наше отделение, 
что? Все останется попрежнему! Непоря
док это. Иван Иванович. Нужно, чтобы 
мостовой кран обслуживал все отделение. 
Для этого в цехе надо бы перемонтиро
вать вентиляцию... Мы решили взяться 
эа это дело...

Мастер ушел, а Иван Иванович еще 
долго сидел за столом и улыбался. Кол
лектив похдефЖ1гвает их. Значат, все в 
порядке.

V
Теперь многое изменилось в цехе. 

Вступило в строй механизированное зем- 
лепритотовителыгое отделение. В несколь
ко раз сократилась трудоемкость Приготов
ления формовочных смесей. А вот сего
дня монтажники укрепляют последние 
тележки на заливочном конвейере. При
ближается к концу трудная, напряженная 
работа.

Иван Иванович идет вое дальше по це
ху. Через два— три часа можно будет при
ступать К испытанию конвейера. Два—  
три часа... Они идут необыкновенно мед
ленно.

В цехе становится людно. Формовщики 
окончили работу, но не уходят домой, из 
других цехов тоже заглядывают к  литей
щикам. Телефон надрывается.

—  Когда начнете испытания? Скоро? 
Хорошо! Идем...

К вечеру литейный цех походил на ме
сто, где проводится митинг. Все обступи
ли заливочный конвейер.

— Пуск! —  раздалась команда.
Заработал мотор, медленно поползла 

лента конвейера. Вот на ленту поставлена 
первая форма. Она приближается к месту 
задивки. Приподняв синие очки, смотрят 
на работу конвейера рабочие-эйливщики. 
Радостное время пришло для нях. Не 
нужно теперь, сги^ясь под тяжестью, но
сить металл на заливку.

—  Заливай!

Брызжет металл. Присутствующие 
оживленно переговариваются, поздравля
ют друг друга.

—  Начало есть, —  говорит Иван Ива
нович.

Он прав. Сделана только незначитель- 5 
ная часть работы. Впереди —  установка *  
второго конвей(?ра, механизация формовки. 
Только тогда будет осуществлена комплек
сная механизация.

Об этом идет разговор в кабинете Ивана 
Ивановича, куда собрались после испыта
ния конвейера коммунисты. Они часто 
повторяют цифру 70. На семьдесят про
центов больше литья станет давать цех, 
котла работы будут закончены,

Сулейманов молча перелистывает то
ненькую брошюру. Это —  постановление 
июльского Пленума ЦК KUCC.

—  Слушайте, товарищи,— говорит он,
— ...«тяжелая индустрия и впредь должна 
развиваться быстрее других отраслей на
родного хозяйства. Чем выше будет в на
шей стране уровень развития тяжелой 
промышлекности, определяющей дальней- 
ший подъем всех отраслей народного хо
зяйства, тем полнее мы сможем удовлет
ворить «епрерывно растущие иотребносгн 
советского народа, быстрее создать изоби
лие предметов потребдепая и осуществить 
переход от социализма к коммунизму. Для 
этого необходимо неирерывио осущест
влять технический прогресс в народном 
хозяйстве, полисе использовать имеющие
ся производственные резервы, неуклонно 
повышать творческую инициативу масс и 
на этой основе добиться резкого повыше
ния пронзводнтельиостй труда».

Сулейманов внимательпо посмотрел ш  
товарищей:

—  Вот наша боевая программа. Не ос- 
таиавишваться на достигнутом, итти впе
ред. Путь мы выбрали верный. Мы 
главном направлении.,.

—  Засиделись, —  говорит Иван Ива
нович, вставая. —  Пора.

Они выходят из цеха. Заводской двор 
ярко освещен. Теплый ветер полощет яр
кий транспарант: «Тридцать восьмая го- 
довщ10 1а  Октября...».

В. ЛИПАТОВ.
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Трудовыми подарками Родине встречают трудащиеся 
нашей области великий праздник

-JL.

Лес— сверх

плана

Каллетстивы мл<ги1  «cirpm intfw» вом- 
бшгата «Томлес» в 1гредоктйбрьсы1в дли 
повысили темпы р а ^ ы . Пр(>извО{ДСТ1ВеЛ' 
ный план в октябре вомбияатххи выполпен 
на 102,4 процента.

18 лесцромзоэов области успенпго вы
полнили десятимесячный план. Наиболее 
рькових результатов в работе добился 
коллектив Нибегинского лесиромхова. Он 
вывез сверх десятимесячного плана
37.000 кубометров древесины. 25.000 к у 
бометров леса сверх плана за этот же пе
риод вывев коллектив Томасого леспром
хоза, 22.000 —  Красноярского леспром
хоза, 12.400 —  Чарсжск&го леспромхоза.

Обязательство

выполнено досрочно

В дни предоктябрьского социалистиче
ского соровнованпя коллектив томского 
завода «Сибэлектроиотор» боролся за до
срочное выполнение пятилетнего п годо
вого провмадствс11шых тшшов. Рабочие, 

0 ^  инженерно-технические работники и слу
жащие предприятия брали- обязательство 
пятилетний план выполнить к 15 нояб
ря, а годовой —  к 5 декабря.

Это обязательство выполнено досрочно. 
Пятп.тетнип план по выпуску товарной 
продукции коллектив завода завершил 
21 октября, а годовой —  3 ноября.

До конца года коллектив предприятия 
решил выпустить продукции сверх плана 
на несколько мил.тпЮ|Но>в рублей.

годовыв производственные 

задания выполнили

288 человен

На томской швейной фабрике Хг 5 под
ведены итого предоктябрьского социали
стического соревнования. 1 ноября деся
тимесячный производственный план по 
валовой продукции выполнен на 103 про. 
цента. План роста производительности 
труда за этот же период перевыполнен на 
4,4 процента, первосортной продукции 
дано на 1,6 процента больше, чем преду
смотрено заданием.

Двести восемьдесят восемь человек на 
предприятии досрочно выполнили годовые 
производственные задания, а 121 человек 
—  пятилетние. задания. Лучших показа
телей в соревновании добились работни
цы тт. Власенко, Кухаренко, Зырянова, 
Якунина, Блинова, Бурговенко, Карбыше
ва, Петрова, Аболдина, Лапина н многие 
другие.

Слово сдершали

Механизаторы Молчановской МТС брали 
обязательство к празднику Великого Ок
тября отремонтировать 5 тракторов, 5 се- 
я.ток и 8 плугов. Обязательство переш-!- 
полнено. Пз ремонта выпущено 7 тракто
ров, 6 сеялок и 8 плугов.

Комсомольцы-токари И. Курносов п 
В. Бауэр дневные задания перевыполняют 
в 1,5 раза. Значительно перевыполняют 
нормы братья Иван н Данпил Чекушниы, 
кузнец Бричак.

Сельснохозяйстввнныв 

продуиты— государству 

сверх плана

Успешным выполнением обязательств 
перед государством, дальнейшим укрепле
нием своего артельного хозяйства встре
чают 38-ю годовщину Октября колхозни
ки сельхозартели имени Жданова, Чанн- 
ского района. Перевыполнен план хлебо
поставок, льносемян сдано государству в 
два раза больше, чем предусматривалось 
планом. Досрочно рассчитавшись с госу
дарством по поставкам продуктов живот
новодства, колхоз продал в государствен
ные закупки 104 центнера мяса и более
1.000 центнеров молока. До конца года 
государству будет продано не менее 80 
центнеров свинины, много молока.

Значительных успехов добились работ
ники фермы крупного рогатого скота кол
хоза. Надой молока на фуражную корову 
увеличен по сравнению с 1954 годом бо
лее чем на 1.100 килограммов. В начав
шемся сельскохозяйственном году доярки 
взяли обязательство надоить не менее 
2.700— 2.800 килограммов мо.юка на ко
рову.

План выполнен

Встав на трудовую предпраздничную 
вахту, рабочие Красноярского .теспро-чхоза 
досрочно выполнили октябрьский п.1аи за
готовки я вывозки древесины. Заготовле
но 3.000 кубометров леса сверх плана.

Стремясь достойно встретить XX съезд 
КПСС, ко.тлектив леспромхоза дал слово к 
20 ноября выполнить годовой план заго
товки леса.

Намного перевыполняют сменные зада
ния шоферы И. Копытин и А. Филимо
нов, электромоторист А. Балунгерднер. 
Они уже работают в счет 1957 гола. В 
счет 1956 года работают вальщик Г. Не
лов, электромеханик П. Першин, тракто
рист Ф. ЛубочЕО и многие другие. v

Работают 

в счет 1956 года

Трудовыми подарками встречают 
38-го годовщину Великого Октября рабо
чие Томского комбината строительных ма. 
терпалов.

Головой план по валовой продукции 
коллектив завершил 26 октября, а леео- 
WX уже с сентября работает в счет 
будущего года. В нынешнем году значи
тельно увеличилось производство железо
бетона. На его изготовлении отлично тру
дятся рабочие тт. Митаев, Бойченко, Каш- 
ников и другие.

На предприятия на 14,4 процента 
снизилась себестопмоеть выпускаемой 
продукции, на 19 процентов повысилась 
производительность труда.

Первенство в предоктябрьском соревно
вании заняли столярный цех и лесоцех. 
Почти все рабочие этих цехов перевыпол
нили месячную норму в полтора— д̂ва с 
ПО.ТОВПНОЙ раза.

В лесоцохе отличную продукцию дают 
рамщики тт. Забояевич н Соболевский, 
станочник тов. Проскурин. Они выполня
ют дневные задания на 130— 170 про
центов.

Хорошие

производственные

показатели

Коллективы ряда промысловых артелей 
города Томзка, развернув социалистическое 
соревнование в честь 38-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции, добились высоких производст
венных показателей. План октября по 
выпуску валовой продукцил артели выпол
нили на 124 процента, дав сверх плана 
на четыре миллиона рублей продукции. 
Артели «Текстильщик», «Технохим», 
«Кожмех», «Красное знамя», «Художест
венный промысел» досрочно выполнили 
годовые производственные планы.

На снимке: передовики соревнования доярки колхоза «Памяти Кирова», Аси- 
новского района (слеза направо) — Р. Э. Берзиньш, М. П Зариньш, 
Б. В. Ланцмаиис, надоившие за  год по 2 .2 0 0 —2.700 килограммов молока 
на фуражную корову.

Фото Ф. Хитрйневича.

В б часов утра начинает работу кол
хозный радиоузел. Над утонувшей в 
осенней непроглядной темени деревен
ской улицей льются волны плавной му
зыки; знакомый голос диктора рассказы
вает о последних известиях; другой дик
тор. весело поздравив слушателей с доб
рым утром, приглашает приступить в ут
ренней зарядке; и снова музыка...

Заведующая почтовым отделением Анна 
Яков.тевна Истомина уже на ногах: нуж
но произвести подписку на газеты и жур
налы, принять праздничные поздрави
тельные телеграммы. Анна Яковлевна по 
опыту знает, что стоит намного запоздать 
— и никого не застанешь дома.

Вот и сейчас —  в сенях у Петернисов 
ее встречает тишина. Значит, тракторист 
Карл и прицепщик Ян уже ушли на 
работу. Но Анна, учетчица тракторной 
бригады, кажется, дома.

Поздоровавшись, Анна Яковлевна снима
ет с плеча сумку и, садясь к столу, 
сорашява-ет;

—  Что будете выписывать?
—  Выписать многое хочется, —  гово

рит Анна. —  Пишите: «Крестьянка»,
«Красное Знамя», «Молодой ленинец», 
«Причулымская правда», «Блокнот агита
тора»...

—  Постой, постой! Не так скоро! И 
ТРОТОМ —  с братьями ты посоветовалась?

—  Насчет денег не беспокойтесь, —  
обижается Анна. —  Вчера авансом на 
трудодни получийи 5.700 рублей.

Проходя мпмо дома Валлии Крзстиньш, 
Анна Яковлевна привычно отмечает; света 
в окошках нет, значит, доярка, как всегда, 
на pOiOore.

Доярч и̂ —  самый беспокойный народ в 
селе. Поднимаются они рв1ньше всех —  и 
проулком, пересекающим часть деревни, 
—  па ферму. Дома их застать можно 
лишь в часы перерывов между дойками 
пли поздно вечером.

Нынче колхозные доярки вроде име-ши. 
ниц; в областном соревновании movIOMHO- 
товарная ферма колхоза «Памяти Кирова» 
вышла на второе место. Анна ЯковлевячЧ 
помнит, с какой радостью тррочитала она 
caiMa известие об этом в газете. Еще бы—  
ведь в течение многих лет ферма была од
ной иэ самых отстающих в районе. Го
довой надой молока обычно не достигал и 
тысячи килограммов на корову. Даже в 
1954 году он составил лишь 1.120 кило
граммов. А нынче —  сразу 2.582 кило
грамма на корову.

П все началось с того, что заведующий 
фермой Иван Тимофеевич Калинин в ав
густе 1954 гола побывал на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке. Вернулся 
он —  будто его подменили, и сразу —  в 
правление.

—  Жида-м мы тут, как по течению 
илывем... Я  на выставке видел коров, ко
торые по 8— 9 тысяч KiuorpaacMO® молока 
лают. Поговорил с передовпкамп: все дело 
в правильном утоде и кормления. Вот тут 
у меня рационы записаны. Правда, скот у 
иао местный, бсслородиый, до 8 тысяч, 
пожалуй. II не дотянет, а вот повысить 
на.дои за год в два раза —  задача нам по 
плeчy^

Нелегко было Ивану Т 1ГМофеев1Ичу до- 
билля улучшения условий содержания и 
корзиенпя животных, отпуска на ферму 
концентратов... Не раз поднимал он эти 
вопросы на заседаниях пра'влення, на сес
сиях Ягодного сельсовета... Но своего до
бился. В К01нце пропитого года вступил в 
строй новый типовой коровник, появи
лись на ферме разнообразные ко-рма.

Когда надои пошли вв^рх, предсе
датель колхоза Алексей Ефимович Попон 
оказал:

—  Ты. Тимофеич, если что надо —  
не стесняйся, требуй. Поможем.

Анна Яковлевна вспоминает, что вче
ра, когда она зашла к Валлие Кра- 
стиньш, та, подписавшись на газеты и 
заполнив бланки поздравительных теле
грамм родственникам, завела разговор о 
своей работе:

— В прошлом году, когда Иван Тимо
феевич предложил нам взять обязатель
ство надоить по 2.000 килограммов мо
лока на корову, мы. доярки, очень не
охотно согласились. Не верили, что это 
возможно, —  уж очень долго были от
стающими. А сейчас, в новом сельскохо
зяйственном году, по 3.000 килограммов 
обязались надоить, —  и не боимся.

Долго засиделась Анна Яковлевна У 
дбярки. С радостью узнала о том, что 
общественный скот нынче вволю обеспе
чен кормами. На ферме монтируется 
подвесная дорога. Рядом с коровником за
канчивается строительство нового типово. 
го телятника: осталось только застеклить 
окна, докрыть крышу.

—  И заработали мы нынче хорошо,—  
рассказала Валлия. —  Только в порядке 
дополнительной оплаты работникам на
шей фермы начислено 16.275 килограм
мов молока а около 6.000 рублей.

—  ...Поберегись!— неожиданно услыха
ла Анна Яковлевна шутливый голос кол
хозного шофера Виктора Золотарева. На 
новеньком, недавно приобретенном мото
цикле Виктор лихо промчался мимо нее 
по раскисшей колее дороги. Анна Яков
левна улыбается ему вслед: чувствуется, 
что Виктору ужасно хочется произвести 
эффект. Впрочем, мотоцикл —  не такая 
уж диковинка в Мало-Жировс. Сейчас их 
имеют уже б жителей села: бригадир
тракторной бригады Прудников, заведую
щий свиноводческой фермой Николай 
Шальнов, колхозник Георгий Дроган...

Возле колхозной конторы Анна Яков
левна замечает необычную картину: ча
бан Екатерина Веденькпна —  низенькая, 
худощавая женщина, с трудом управ
ляясь, гонит несколько десятков овец.

—  Куда это ты их направляешь в та* 
кую непогодь? —  удивилась Анна Яков
левна.

—  Да домой. Это МНС по дополнитель
ной оплате выдано 27 овец, —  улыбает
ся Екатерина.

—  Неужели? Да ведь это целое стадо! 
Чего доброго, тебе новый хлев придется 
строить!

—  Что и говорить, прямо беда, не 
знаю, куда с ними деваться.

Посмотреть на «беду» Веденькиной из 
конторы высыпали находившиеся там 
колхозники. Пока загоняли овец в ма
ленький сарайчик на ее дворе, на улице 
появилось два новых стада: гнали домой 
СВОИХ овец чабаны Вера Броже и Ганда 
Эглит. Каждая из них получила по 23 
овцы.

А ведь в течение долгого времени овце
водство в колхозе бЫло сильно запущено. 
В прошлом году, например, на каждые 
100 овцематок получили по 90 ягнят при 
плане П О . Нынче, когда руководить фер
мой выдвинули скромного, доселе незамет
ного колхозного кладовщика Николая Фи
липповича Стрыгйна, дело резко пошло в 
гору. В окончившемся сельскохозяйствен
ном году на ферме получено по 134 яг
ненка на каждые 100 овцематок ■“  ре
зультат лучший в районе. А у работни
ков фермы уже новые планы: в нынеш
нем году они обязались получить по 150 
ягнят на каждые 100 овцематок.

В колхозной конторе, куда зашла Ан
на Яковлевна, председатель колхоза

Алексей Ефимович Попов «отчитывал» 
электрика Анатолия Симонова.

—  Неладно у нас получается, Анато
лий. Решили к празднику дать свет в до
ма колхозников и на фермы. Электро
станцию построили. U вдруг дело стало 
из-за пустяка: не успели провести про
водку. Давай-ка, форсируй это дело. Бери 
себе 10 колхозников столбы вкапывать 
—  и тяни линию.

Оставив в конторе газеты и оеведомпв- 
шпсь о подписке, Анна Яковлевна выхо
дит на улицу. Уже совсем рассвело. На 
лужицах оттдявшеЙ дороги, на оконных 
стеклах играют лучи восходящего солнца. 
В конце деревни Анна Яковлевна сту
чится в дверь новенького, аккуратно 
сложенного из желтых сосновых бревен 
домика. Здесь живет новосел Андрей Фе
дорович Тимошин вместе со своей семьей, 
переехавший на постоянное жительство в 
колхоз с Асйновского лесоперевалочного 
комбината. Колхозникп радушно встрети
ли Андрея Федоровича; выделили ему ле
са Д.1Я постройки дома, помогли обза
вестись скотом. Летом Андрей Федорович 
работал возчиком горючего, сейчас подво
зит в фермам корма.

—  Ну, как, Андрей Федорович, на но
вом месте? —  спрашивает Анна Яковлев
на.

—  Устроились. Хорошо живем!
35 человек вступило в колхоз за по

следний год. С одного из томских заводов 
приехал Василий Юдин, из местного 
леспромхоза —  Михаил Урсой. е Асинов- 
ского лесозавода —  Федор Пиксайкин... 
Все они обосновались в колхозе прочно, 
навсегда.

...Больше всего заявок на подписку по
ступило из сельского клуба. Заведующая 
клубом —  она же библиотекарь —  Зи
наида Будюкина при входе Анны Яков
левны отложила в сторону недочитанное 
письмо.

—  От подруги. Пишет, что некоторые 
наши выпускники никак не могут ре
шиться поехать на село. Вот не понимаю 
таких люд й!
, В Мало-Жировском клубе Зинаида ра
ботает лишь второй месяц. Назначение 
сюда после окончания Томского библио
течного техникума приняла с радостью. 
Быстро вошла в курс дела, организовала 
самодеятельные кружки.

В предпраздничные дни дел у Зинаиды 
Будюкиной хоть отбавляй. Нужно подго
товить концерт художественной самодея
тельности, как следует оформить клуб. До 
позднего вечера репетируют в клубе 
праздничную программу колхозные чте
цы, декламаторы, певцы- А днем, когда 
молодежь на работе. Зинаида з.тнята 
оформлением стенда «Наш колхоз в 1956 
году».

—  Вы знаете, —  рассказывает она 
Анне Яковлевне, —  пошла я к председа
телю колхоза. Дайте мне, говорю, Алек
сей Ефимович, цифры из перспективного 
плана. Для стенда нужно. А он вдруг за
смеялся и говорит: «Да еплаиом-то упас, 
товарищ заведующий клубом, провал. 
11лакировали, планировали, да, видно, 
ошиблись крепко. Мо.юка, например, за
планировали по 2.500 килограммов полу
чить в 1960 году, а доярки взяли да эту 
цифру уже нынче перекрыли. Все учли 
мы в этих планах; и рост посевных пло
щадей и количество удобрений, которые 
предполагается внести... Но инициативу 
людей, их творчество, их волю к победе 
учесть точно не смогли, —  неисчерпаемы 
они».

А. ЛУГОВЦОВА,
Колхоз «Памяти Кирова»,
Асйновского района.

Содруж ество
Давняя и тесная связь объединяет ин

тересы -чногих то-мских ученых н уголь
щиков Кузнецкого бассейна. Формы взаи
мопомощи очень разнообразны. О некото
рых эпизодах этого содружества, о поже
ланиях шахтеров ученым нашего города 
рассказывается в публикуемых ниже за
рисовках.

ВОЗВРАЩЕННЫЕ ПЛАСТЫ
Шахту лихоради.ю. В забоях на 

транспортеры поступала пустая порода, 
рабочие и мастера нервничали, план сры
вался. То там. то здесь пласты угля об
рывались, как срезанные ножом, н уходи
ли куда-то в сторону, обидно неулови
мые. В погоне за углем приступили к 
сплошной выработке шахтного поля, но 
и это не принесло облегчения. Шахта 
недодавала стране тысячи тонн угля.

Было это несколько месяцев назад. 
Тогда же на кафедру методики разведки 
от горняков анжеро-суджеНской шахты 
X» 9/15 пришло письмо, полное тревоги 
и надежды на помощь.

—  Нередко мы долго работаем всле
пую, —  говорилось в письме.— Товарищи 
ученые! Не возьметесь ли помочь?

А через несколько дней к профессору 
Томского политехнического института 
А. А. Белицкому приехала и автор пись
ма —  гео.юг Антонина Лещева.

Так родилось содружество.
Минули месяцы труда. И вот в каби

нете профессора мы знакомимся с проде
ланной работой. На столы и прямо на пол 
от угла до угла комнаты ложатся одна за 
другой пластовые карты шахты X  9/15, 
десятки разрезов, рисунков и схем. Линии 
угольных пластов, нанесенные на рабочие 
карты шахтеров, все чаше скрываются 
за свежим слоем белил. Они ошибочны. 
Вместо них совсем рядом (а в натуре 
это —  десятки и сотни метров!) ложатся 
новые четкие линии, уточненные науч
ными работниками.

—  Многие годы на шахте теряли 
пласты, безуспешно искали их и находи
ли совершенно неожиданно. —  рассказы
вает А. А. Белицкий. —  Охранялась до
кументация о сотнях подобных случаев. 
Нанеся все разрывы пластов на карты и 
сопоставив их. мы смогли проследить не
которые закономерности этого явления. 
Сейчас шахта ведет добычу угля на глу

бине 300 метров, —  вот и карта горизон
та 300. Ее мы вскоре завершаем и от
правим угольщикам. А за ней последуют 
карты го-риэонтов 400 и 500 —  эти го
ризонты будут разрабатываться в годы 
шестой пятилетки. Причем, не вслепую, 
как нередко случалось до сих пор, а с яс
ным и убедительным прогнозом.

Но и Это не все.
Помогая угольщикам в решении прак

тической задачи, ученые заинтересова
лись так называемыми пережимами и раз
дувами пласта Реальная помощь анжер
ской шахте натолкнула их на интересный 
теоретический во-прос о формах пластиче
ских деформаций угольных пластов. Ис
следования продолжаются.

На днях к  профессору Белицкому вновь 
приезжала геолог Лещева —  первый эн
тузиаст проводимых изысканий. Она раз
вернула огромный рисунок, сделанный в 
лаве.

—  Это вам, профессор. Здесь пережи
мы и раздувы пласта выражены особенно 
ярко и типично. Это в вашу работу.

В ответ ученый развернул пластовую 
карту шахгных выработок с контурами 
потерянных и вновь найденных пластов.

—  А это вам, Антонина Николаевна. 
Убеждайтесь, что работа движется. Вашу 
карту закончим к новому году.

КУЗБАССКИЕ «ПИРАМИДЫ»

На любой из шахт Кузбасса, где раз
рабатываются крутопадающие пласты, 
можно увидеть такую картину. Невдалеке 
от жилого поселка, близ шахты, гигант
ские овраги рядами бороздят почву. Глу
бина оврагов бывает очень велика, неред
ко вдвое превышает глубину берегового об
рыва к реке Томи у Лагерного сада. От
куда же взялись овраги?

Это провалы почвы над местами под
земных выработок крутопадающих пла
стов. Заполняя образовавшиеся при добы
че угля пустоты, земля осела, образуя 
огромные впадины.

Провалы не только мешают наземным 
постройкам. Могучие артерии шахтной 
вентиляции невольно засасывают воздух 
сквозь рыхлую осевшую породу. Прпток 
кислорода недопустим для углей, склон
ных к самовозгоранию.

Так жизнь выдвинула проблему запол

нения выработанного в шахте простран
ства пустой породой. Проблема эта реша
лась и решается по-разному. II каждое 
новое решение —  шаг вперед по пути 
технического прогресса. Об одном из та
ких решений и хочется рассказать.

... В поселке шахты «Знминка» близ 
Прокопьевска были немало удивлены бес
полезной на первый взгляд работой. Из 
специального карьера автосамосвалы во
зили пустую породу и аккуратно свали
вали ее на безлюдном месте. Возилп 
долго. Образовалась большая пирамида 
грунта. Потом о ней, казалось, забьин и, 
занесенная снегом, она сиротливо выси
лась на большом шахтном поле.

А потом... Потом пирамида стала про
валиваться сквозь землю... П к исходу 
зимы на ее месте оказалось ровное поле.

Это была первая проба. А Григорий 
Посохов был тогда еще студентом. Ндея 
закладки, провалов е поверхности созрева
ла у него постепенно. Сперва даило-мная 
работа, потом —  опыты на шахте, нако
нец,— диссертация. Мысль шла от про
стейшей схемы засыпки оврагов до точ
ных типовых расчетов по созданию свое
образных «пирамид» из грунта такого 
объема и профиля, чтобы незримо расту
щий провал начисто «съел» вею пирами
ду, да так аккуратно, что на том месте—  
ни оврага, ни холма, одно лишь ровное 
поле!

Новое дело не побеждает бее трудно
стей. С присущей коммунисту настойчи
востью молодой научный работник добил
ся закладки в Кузбассе нескольких шта
белей грунта но своей системе.

Минувшим летом на Киселевской шах
те 3 отряд мощных машин воздвигал 
«пирамиды» из породы. Командовал ра
ботами молодой десятник стройконторы—  
коренастый парень в гимнастерке, боль
шелобый и белокурый, весело перешучи
вающийся с бульдозеристами. Этим десят
ником был автор проекта аспирант Гри
горий Посохов.

Остается добавить, что прп заблаго
временной заготовке грунта по методу 
Поеохова один кубометр стоит всего лишь 
37 копеек, при Зимней закладке, как это 
практиковалось до сего времени, —  поч
ти полтора рубля, а при закладке по под
земным выработкам —  20 рублей.

—  Пожалуй, эти экономические вы
кладки сильнее всего подбадпнналп меня 
в работе, —  вспоминает аспирант. —  
Можно добиться ог))омной экономии госу
дарственных средств.

—  Теперь жду февраля, —  продолжает 
он. —  Жду е нетерпением, как никогда 
прежде.

—  Почему именно февраля?
—  Тогда начнут погружаться в землю 

первые штабеля закладочных материатов, 
наши кузбасские «пирамиды». Мне двой
ной экзамен —  как научному работнику 
н как десятнику...

Он улыбается, упрямо встряхивает го
ловой:

—  Ничего. В;*е будет отлично
НОВАЯ МАШИНА

Шли всесою.зные испытания необходи
мейшего шахтерского оружия —  буриль
ного молотка. I

Одним из участников этих испытанпй 
был ассистент Томского политехнического 
института Олег Алимов. Он с интересом 
следил за работой машин разных ма1юк. В 
то время он трудился над диссертацией, 
одним из выводов кото'рой были рекомен
дации исходных данных для бурильных 
MO.IOTKOB. Труд еще не был закончен, и 
нынешние испытания дали ему новую 
уверенность: он на верном пути.

Молотки нужно совершенствовать. И 
инженер-механик Алимов вдет новым пу
тем, анализируя процессы разрушения 
породы. Под руководством профессора 
П. М. Алабужева он кропотливо изучает 
процессы разрушения твердых пород при 
ударных нагрузках.

В те дни ему пришлось выслушать 
немало и насмешек и «доб1Рых» советов.

—  Брось заниматься ерундой. Ты же 
механик, ну и проектируй машины!

Но молодой ученый упорен. Исследова
ния ширятся. Постепенно накапливаются 
интереоные наблюдения, назревают обос
нованные выводы. Они ложатся в основу 
кандидатской диссертации о теории раз
рушения горных пород при ударно-вра
щательном бурении.

Это —  лишь один из этапов. Шах
ты ждут новых машин. Й ученый-теоре
тик вновь уступает дорогу инженеру- 
конструктору: опираясь на выводы своей 
же диссертации, Алимов с группой работ
ников кафедры и инженеров Томского 
электромеханического завода конструиру
ют мощный электропневматический бу
рильный молоток. Его производительность 
в три— четыре раза превысит произво
дительность ныне существующих ручных 
бурильных молотков.

Одна конструкцпя потя1 ула за со
бой другую. Тяжелый колонковый буриль
ный молоток должен крепиться на под

вижном основании, чутком и быстром, 
как человеческая рука. Значит, —  снова 
поиски, снова испытания.

Но вот и они позади. В комплект к мо
лотку кафедра дает проект автоподатчика. 
Он, как рука, быстро поднесет молоток к 
зайою: замедлит подачу, лишь бур при
коснется к породе: за^ ливо  отведет бур 
назад, если он заклинится в твердых 
пластах.

Рассказ о новой машине не будет пол
ным без краткой оговорки. На путях 
содружества ученых с производством бы
вает немало препятствий. Новый буриль
ный молоток еще не дошел до потребите
ля. Второй год топчутся «на подступах» 
к молотку 'руководители Томского электро
механического завода. А ведь и на заводе 
достаточно громко слышен голос шахте
ров:

—  Ждем НОВУЮ технику!
СЛОВО ■—  ПРОИЗВОДСТВЕННИКАМ!
—  Как воедух, нужен... воздух! —  го

ворят сегодня на шахте Центральная 
все —  от руководителей предприятия до 
навалоотоошциков. Речь вдет не о том 
воздухе, который необходим людям, а о 
том, которым дышат яа шахте все меха
низмы, о том, который с помощью ком
прессорных установок по специальным 
трубам подается в угольные лавы в за
ставляет жить отбойные молотки, буриль
ные машины, транспортеры, пневмовозы.

На днях в кабинет главного инженера 
шахты Вереы^гина зашел один из 
лучшшс лроходчиков Зыков. Тихий, урав
новешенный человек, он был заметно 
взволнован

—  Что же это происходит? За
кончил смену, и вот показатели: 18
метров! А я, помнится, меньше сорока не 
проходил. Где ж тут повышать произво
дительность с такой подачей воздуха? 
Как хотите, а воздух давайте!

«Проблема воздуха» на Центральной 
это —  проблема роста шахты.

—  Народ у  нас замечательный, —  го
ворит главный инженер. —  Но компрес
сорное хозяйство, которым мы распола
гаем, устарело. Шахта буквально зады
хается. В решении этой жизненно важ
ной проблемы производственникам несб- 
ходима помощь ученых. Они должны по
мочь в создании мощных компрессорных 
установок, в усовершенствовании воз- 
д^таных артерий шахты и машин-потре
бителей воздуха. Вот вам одна из про
блем! 1а мало ли их?

—  А  закладка выбранного пространст

ва на глубоких горизонтах? —  добавляет 
начальник 3-го участка Н. А. Панкра
тов. —  На многих шахтах этот тяжелый 
труд механизирован плохо.

—  А разве неинтересно, —  поддер
живает инженер Прошкин, —  для уче
ного решить проблему дегазации пластов, 
использования метана в промышленных 
це.тях? Предлагаем на выбор. Сотни про
блем для ученых всех специальностей!

Разговор, начатый на шахте Централь
ная, можно продолжить на любой из шахт 
Кузбасса. Как горячо говорит парторг 
шахты Северная Н. П. Невзоров о необхо
димости улучшить систему разработки 
крутопадающих пластов!

—  Сколько трудностей встречают шах
теры прп разработке хотя бы знаменитого 
Волковского пласта. Толщина его 6 мет
ров. Наши инженеры ищут пути наиболее 
рациональной эксплоатации пласта, но 
это пока только попытки. Включиться бы 
в это дело ученым! Кстати, —  улыбает
ся парторг, —  первооткрыватель Кузбас
са Михаил Волков пришел сюда из 
Томска. Видите, какие славные, трехсот, 
летние традиции у нашего содружества с 
томичами!

Имена ведущих томских ученых хоро
шо известны горнякам бассейна. Много
летние труды старейших профессоров 
Томского политехнического института 
Д. А. Стрельникова и И. А. Балашова, до
цента С. Н. Леонтьева создали им заслу
женный авторитет. Большая группа ин
женерно-технических работников шахт с 
интересом помогает профессору Стрельни
кову собирать матерпад для капитального 
сводного труда, обобщающего опыт горных 
выработок на шахтах Кузбасса. Неутоми
мый энтузиаст, 8асутуж''нный деятель на
уки профессор Л- А. Стрельников возглав
ляет это содружество.

Нужды угольщиков находят все боль
шее отражение в планах научно-пссл''до- 
вательекой работы ученых Томска. При
зыв шахтеров —  «Ждем вас, товарищи 
ученые!» —  определяет характер науч
ных изысканий многих вузовских кафедр. 
Одним из ответов на этот призыв являет
ся предложение заслуженного деятеля на
уки профессора Д. А. Стрельникова: со
гласовать научно-исследовательскую ра
боту в Томском политехническом институ
те с пятнлетним планом развития Кузнец
кого угольного бассейна. Общественность 
вуза горячо поддерживает это предложе
ние.

И. ЛУБНО.
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Совещание министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве

ОбсуЯсдение вопроса

ЖЕНЕВА, I  надбря. (Спец. корр.
ТАСС). На вчералшем заседаагии, которое 
состоялось под председательством Г. Мав- 
жиллана, ииаистры продолжали обсужде- 
вве первого пункта повестки дня —  о 
евроагейской бёэошасности ж Германии.

Мишютры трех ааяадных держав вы
сказали свою точку зреяия в связи с аа- 
явлеяием В. М. Молютоша по вопросу о 
€®ропейской безопасности и  Германии и 
На прадлххжение Советского правительства 
•  созда1ж н  Общетерманского Совета.

Д. Даллес сказал, что обеспечение без
опасности в  Европе возможно при помощи 
договора, который соответствовал бы Дн- 
рективам Глав Пра1ВШ'ельств, при условии, 
если можно добиться таких же успехов и 
в вопросе о воссоединении Германии. По- 
втоиу задача Совещания состоит, по мне
нию Даллеса, в  том, чтобы сосредоточить 
усшсия на вопросе о воссоединении Герма
нии, о Германии вообще'.

Касаясь позиции Советской делегадии в 
германском воагросе и советского предло
жения о соэдашии Общегерманското С о ^  
та, Даллес заявил, что первое его впечат
ление сводится к тому, иго советское 
предложение неприемлемо.

Такую оценку Д. Даллес мотивировал 
тем, что советское предложение прелу- 
сматрив!ает, по его словам, не воссоедине-- 
аже Германии, а какого-то рода сотрудни
чество между двумя германскими государ
ствами. Он утверждал далее, что советское 
предложение не предусматривает с в о д 
ных выборов в Германии.

Д. Даллес вновь настаивал на том, буд
то Сенеро-атлаштический блок и Западно- 
евронейский C0 1 0 5  являются организация- 
.чи оборонительного характера и  что уча
стие ГФР в этих союзах якобы ставит 
вооружение ГФР под контроль.

Затем выступил А. Пинз. Его заявле
ние состояло в попытке доказать, будто 
бы невозможно установить конта1КД между 
обоими германскими государств1аа1и ввиду 
коренных различий между ними. Он за
явил, тро Советской делегации были уже 
давш) переааяы точные предложения де
легаций западных держав по вопросу о 
проведении выборов в Германии, я  пред
ложил приступить Б их рассмотрению.

Г. Макмиллан присоединился к выступ
лениям Д. Даллеса и А. Пинэ. В то же 
время он утверждал, что Совещанию пред, 
ставлено лишь одно предложение по во
просу о воссоединении Германии, а имен
но —  «план Идена» и  что Сошещание не 
лмеет предложения, которое отразило бы 
точку зрения Советского пра1вительства 
по этому вопросу.

Признав, что В. М. Молотов в  своем 
лреды.тущс'м выступлении подробно изло
жил свою точку зрения, Макмиллан пред
ложил рассмотреть еще раз «план Иде
на», который, по его словам, может удов- 
летвот^ь всем требованиям, которые вы
двигает Соретское правительство. Он вы
разил несогласие с заявлением В. М. Мо
лотова, что предложения трех западных 
держав не учитывают Директиву Глав 
Иравительств о том, что воссоединение 
Германии посредством свободных выборов
должно быть осуществлено в соответстнш ся о зоне, которая должна проходить по

вацио'нальными интересами германского 
народа и интересами европейской безопас. 
ности.

Далее Г. Макмиллан заявил, что Обще
германский Совет, по его мнению, не мо
жет быть тем органом, который сможет 
добиться быстрого воссоединения Герма
нии. Его еоэдашие, по словам Г. Макмил
лана, означает отсрочку воссоединения 
Германии на ьгногие годы. Этот совет не 
будет представительным, заявил Г. Мак
миллан, поскольку его члены не будут 
избираться; не ясно также, как он будет 
образован; а»нглийское правительство не 
считает восточногерманский парламент 
свободно избранным предсташштельным ор
ганом и т. д.

Затем слово взял В. М. Молотов. Пока
зав на фактах, что цредстзЕлеиные на 
рассмотрение Совещания советские пред
ложения дают полный ответ на вопросы, 
поставлешгае в Директивах Глав Прави
тельств, В. М. Молотов подчеркнул несо
стоятельность замечаний, будто предложе
ние о соэда1нии Общегерманского Со®ега 
»е отвечает Директивам.

Нам, продолжал он, говорят: в ва-
П1ем проекте не назначены выборы на 
1956 год в Германии. Да, это верно. В

о европейской безопасности и Германии
З а с е д а н и е  3 н о я б р я

Одним ИЗ главных доводов представи
телей трех западных держав, приводимых 
в защиту их предложений, является ука
зание на то, что будто НАТО —  оборо
нительная гр1тпгщ>овжа. Мы уже указы
вали, что отказ в допуске СССР в эту ор
ганизацию не согласуется с тажлш  ут
верждениями. Но надо подчеркнуть и то, 
•что является одной из важных сторон 
деятельности НАТО. Известно, что в си
стеме НАТО и в ооответствпн с его стра
тегическими планами соацадю много воен
ных баз, преимущественно в районах, 
прилетающих к  территории Советского 
Союза. Трудно нам, советским людям, по
верить, что все это делается в оборони
тельных целях. Мы не .можем не учиты
вать этого, когда говорим о гарантиях 
безопасности для Советского Союза и для 
других госуда1рств.

Нам, дальше, говотият о том, что па
рижские соглашеяшя накладывают на За
падную Германию, а ® последующем и на 
объединеапую Германию разного рода ог- 
раЕичеяия, Но это не ответ на вопрос о 
гарантиях для государств, не участвую
щих в этом соглашении. Поскольку в Ев
ропе остаются противопоставленные друг 
другу военные грутгаировки, участники 
западных группировок могут по своему 
усмотрению отменять эти ограничения 
так же, как по своему усмотрению они их 
п ввели. Что же тогда остается от гаран
тий д.ля европейских государств, не вхо
дящих в эту военну^ю группировку, в 
группировку НАТО?

Я напомню о том, что мы ставим во
прос пе только о безопасности для Совет
ского Союза, но и о бевопасности для дру. 
гих европейских государств, особекно тех, 
которые так много пострадали от гитле
ровской агрессии.

Вновь остановившись на германском 
вопросе, глава Со>ветской делегации ска
зал: мы должны констатировать, что не
желание рассмотреть вопрос о создании 
общегермапского органа, будь то Общегер- 
манвкий Совет или другой какой-либо ор- 
гаи, означало бы, что мы не делаем то-го 
цра1ктического шага, который мы в на
стоящее время можем сдел!ать для объедн- 
нения Германии, для подготовки оконча
тельного решения германской проблемы.

Предложение о соэдашви Общегермая- 
ского Совета, продолжал В. М. Молотов, 
направлено на то, чтобы содействовать 
сближению обеих частей Германии. Оно, 
как известно, предполагает, что решения 
в Общегерманском Совете будут прини
маться не в порядке навязывания воли 
одной стороной другой стороне, а в по
рядке согласования этих 'решений. Хотя 
г-н Макмиллан говорил о непримиримостя 
позиций обеих частей Германии и нецеле
сообразности по этой причине идти до пу
ти создания общегерманского органа, тем 
не менее нельзя не констатировать, чго, 
ничего другого, практически 
бы дело вперед, ни г-н Макмиллан и ни
кто другой из критиков -нашето проекта 
нам не предложил.

Советская делегация полагает, что соз
дание общегерманского органа было бы 
реальным шагом в решении германского 
Бш-роса. Этот шаг перевел бы обсуждае
мый вопрос из плоскости дискуссш  на 
практические рельсы в подготовке усло
вий, облегчающих решеяпе этой пробле
мы, имеющей огромное жизне-кное значе
ние для германской нации, а вместе с 
тем и для всех народов Европы.

В заключение В. М. Молотов остановил, 
ся на критических замечаниях по поводу 
советских предложений по германскому 
вопросу, сделанных апг.хийекой делега
цией.

Председательствующий Г. Макмиллан 
констатировал, чт-о сделаны успехи в 
рассмотрении германского вопроса и что 
до следующего заседа-ния будет время, 
чтобы достичь дальнейшего прогресса.

На этом заседание закры.юсь.

нашем проекте нет предложении о том, 
чтобы назначить уже сейчас выборы в 
Германии на 1956 год. Нам кажется, что 
лучше было бы спросить самих немцев, 
когда проводить выборы. Но мы ведь не 
дошли еще до того, чтобы согласиться и 
спросить мнение немцев по этому вопросу.

Отвечая на эамечашге Д. Даллеса о 
том, что советская позиция по германско
му вопросу :®мевилась со времени Бер- 
лш-екого со-вещания в начале 1954 года, 
В. М. Молотов сказал, что нельзя закры
вать глаза на изменения, происшедшие за 
это время как в ГДР, так и в ГФР. За
падная Германия теперь на всех парах 
ремилитаризируется и включена в запад
ные военные грушгировш. Оба герман-- 
скнх государства, как ГФР, так и ГДР, 
стали за это время суверенньпми государ
ствами, кроме того, все бмее очевидным 
становится тот факт, что развитие обоих 
германских государств идет в разных на
правлениях, -на НГО нами уже указывалось 
не раз.

Вельзя не считаться с фактами и игно
рировать создавшееся в Германии положе
ние. Нельзя так свободно обращаться с 
фактами и утверждать, будто позиция Со
ветского праштельства и наше последнее 
предложение по германскшу вопросу не 
считаются с необходимостью того, чтобы 
урегулиросание германской проблемы было 
осуществлено в соответствии с дейстки- 
тельн-ой волей германского -народа. Пред
ложение о создаиии Общегерманского Со
вета как раз и направлено на то, чтобы 
способствовать созданию тж и х  условий, 
которые позволили бы народу Германии 
действсительио свободно выразить свою во
лю, в том числе и путем проведения 
щегерманских выбо-ров.

Здесь нам говорили о свободных выбо
рах. Я  хотел бы коснуться этого вопроса 
хотя бы в самых общих чертах, посколь
ку этот вопрос имеет очень большое зна
чение для Германии. Если брать пример 
Германии, мы не должны тгрохожгь мимо 
того, как пришел к власти Гитлер. Это 
имело очень поучительное значение, и 
притом не только для германского народа. 
Мы должны помнить о тех ступеньках, 
по которым продвигались вверх, используя 
тогдашние общегерманские выборы, сна
чала фон Пален ж Гинденбу-рг, а затем 
при их п-омощи —  Гитлер, который был 
навязан германскому народу при соблю
дении всех формальностей в про(веаеетни 
общегермансЕих выборов. Че̂ г это окончи
лось, мы знаем хорошо, особен-но после 
того, как Гитлер и  его правительство раз
вязали вторую мировую войну. Адольфа 
Гитлера теперь нет. Но какая существует 
гарантия, что не крадет новый Гитлер?

Переходя к анализу позиции трех за
падных держа®. В. М. Молотов отметил, 
что она не учитывает указанных измене
ний, но в то же время содержит опреде
ленные изменения со времени июльского 
Совеща.нЕя Глав Правительств: теперь не 
говорится о создании зоны «отраничешгя

инспекции вооружений, расположенной 
между Эападо-м и Востоком», зато говорит-

'У
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Все больше© чис.то крестьян Китайской Народной Республики выражает 
желание вступить в производственные сельскохозяйственные кооперативы.

На <мгамке: крестьяне записываются в производственный сельскохозяйствея- 
ный кооператив (провинция Чжэцзян).

(Фотохроника ТАСС).

Подготовна в Нитае 
руноводящих кадров 

для сельхозкооперативов
ПЕКИН. (ТАСС). В Китае под руковод

ством партийных организаций разверну
лась работа по подготовке руководящих 
кадров для сотен тысяч сельскохозяйст
венных производственных кооперативо®, 
организуемых в стране п-о призыву Цент
ральною Комитета КПК.

В провинции Хэнань зимой текущего и 
весной будущего годов намечено по-дгото- 
вить на специальных курсах 960 тысяч 
председателей коопетшизо1В, счетных ра
ботников, атротесшиков, специалистов в 
области животноЕОдства и др^тих работни
ков. Сейчас на таких курсах занимается 
95 тысяч человек.

В цровшпщи Гуандун на работу в де
ревню уже направлено 2 1 0  тысяч чело
век. В большинстве своем это коммунисты 

-1 1.. члены Ново-демократнческого союза мо- 
двuг^шeгo'‘ •‘ '’ '̂ ^̂ ”  Китая. В 43 уездах провинций 

Шаньдун и Хэбэй на специальных бух
галтерских курсах занимаются или уже 
око1нчи.1и  их свыше 150 тысяч человек.

линии, отделяющей Германию от других 
государств. Новым обстоятельством в пред, 
доженеом проекте дого-вора трех дерскаш 
является то, что решение вопроса об 
объединении Герма.нии связывается не 
только с ремзшгга1р1гзацией Германии, но 
н с обязательным участием Германии в 
военных группировках, таких, как Северо- 
а-тла.нтический блок ж Западное®ропейский 
союз.

В. М. Молотов в этой связи напомнил о 
вопросе, который поставила Советская де
легация и на который она не получила 
ответа: как быть в том случае, есл-и объ
единенная и  ремилитаризованная Герма
ния порвет всякие договоры и соглашения 
и сама встанет на путь создания нужных 
ей военных группировок? Как мыслить в 
этом случае гарантии безопасности для 
СССР п других европейских государств, о 
которых здесь говорилось? Мы видим, г̂го 
план, который был представлен тремя 
державами по вопросу «воссоединение 
Германии и  бедопасность», проникнут оп
ределенным недо(верием к будущей Герма
нии. И это понятно при данных условиях. 
Это делает тем более актуальным постав
ленный мною вопрос.

В. М. Молотов далее сказал:

Индустриальные способы 
строительства в Болгарии

СОФИЯ. (ТАСС). В этом году в жилищ
ном и промышленно1М строительстве в Бол
гарии начали широко применяться инду
стриальные способы строительства, что 
повволяет соо'РУ'жать здания быстрее, ка- 
чествениее и дешевле.

Пущенный в эксплоатацию завод гото
вых конструкций «Вибробетон» освоил 
производство всех необходимых д.тя строи, 
тельства здашй деталей. Мощность завода 
поеволяет ежегодно выпускать детали для 
строительства 1.500*квартир. Новым спо- 
<’обом построено уже несколько домов в 
Софии и в других городах.

Пребывание делегации Верховного Совета 
СССР в Болгарии

СОФИЯ, 4 ноября. (ТАСС). Вчера во 
в'юрой половине дня члены делегации 
Верховного Совета СССР осмотрели недав
но вступившие в строй водохрамилище и 
гидроэлентростанцию нмеки Г. Димитрова 
на реке Тунджа. Затем Советская делега
ция посетила город Стара-Загора, где со- 
стчшгся массовый митинг. Митинги и дру
жеские встречи состоялись также и се
годня во всех городах и селах, которые 
посетила советская парламентская делега
ция. Население Пещеры, Велинграда, Ба- 
така и других городов и сел, демонстри
руя ^чувства дружбы и признательности к 
С о в т к о м у  Союзу, тепло приветствовало 
посланцев советского народа.

Советская делегация побывала сегодня лась в Софию.

на пре.дприят1ЕИ по пет>егработке яблок в 
кооперативе села Куртово-Конаре, Плов- 
дивскои о'ко.ши, на животноводческой фв'Р- 
ме и в саду ТКЗХ (трудовое кооператив
но-земледельческое хозяйство) имени Ма̂ >- 
шала Буденного, Пещерской околии. Се
годня же члены советской парламеатской 
делегации познакомились с крупнейшей 
стройкой Болгарии —  Батакскнм гидро
энергетическим узлом. Объяснения давал 
начальник строительства инженер Ангел 
Петырчев. На членов делегации нроювели 
большое впечатление масштабы строитель
ства.

Вечером Советская делегация возврати-

Прибытие У Ну в Хельсинки
ХЕДЬСИНКП, i  ноября. (ТАСС). Сего- 

ДНЯ сюда пз Москвы прибыл Премьер- 
Министр Бирмалского Союза У  Ну и со
провождающие его лица. На аэродроме 
У  Ну встречали председатель финляндско
го сейма Фагерхольм, премьер-министр 
Еекконен, министр иностранных дел Ви

ролайнен, началыЕкк Протоколь'Н'Ого отде
ла Министерства ин-остранных дел Вя.ти- 
кантас, члены дииломатического корпуса.

ПрвмьетьМинжстр У  Ну пробудет в 
Финляндии до 6  ноября, а затем вылетит 
в Стокгольм.

ЖЕНЕВА, 4 ноября. (Спец. норр. 
ТАСС). Сегодняшнее заседание министров 
иностра'Вных дел четырех держав в Жене
ве началось в 15 часо'В 30 минут по 
среднеевропейскому вре'Мени.

На заседании председательствовал 
В. М. Мо.Д'Отов.

Министры цродолжали обсуждать вопрос 
о европейской безопасности и Германии.

Открытие в Бухаресте 
выставки, посвященной 

успехам советского народа
БУХАРЕСТ, 4 ноября. (ТАСС). Сегедня 

в Бухаресте открылась выставка макетов, 
диагра(мм и фотографий на тему: «Подъем 
мирного етрошельства в (Х1СР». Выставка 
организована румынским Обществом дру
жественных связей с Советским Союзом 
(АРЛУС). Экспонаты выставки показыва
ют досткжеиня Советского Союза во всех 
отраслях народного хозяйства. В спе
циальном зале представдены материалы о 
.мирном Еспользовании атотгаой энергии в 
СССР, На выставке демонстрируются так
же различные образцы промышленных из. 
делвй, изготов.тенные на румынских пред
приятиях по советской документации.

БОРЬБА ЯПОНСКИХ РАБОЧИХ ЗА
ПОВЫШЕНИЕ ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ

ПЕКИН, 4 ноября. (ТАСС). По сообще
нию японского радио, в Токио состоялся 
14-й съезд японской федерации профсою
зов рабочих угольной промышленности. 
Съезд принял решение развернуть борьбу 
за повышение заработной платы и увели
чение н-овогодних пособий Б связи е ро
стом дороговизны в стране.

Библиотеки Албании
ТИРАНА. (Т.\СС). До установления на

родной власти ктага в Албании была ред
костью. В стране имелось лишь пять 
библиоте{к, книжный фонд которых не 
пре1вышал 1 0  тысяч томов.

Теперь в республике существует 11 
крупных областных и городских библио
тек е общим фондом, превышающим 1 0 0  
тысяч томов. Свыше 400 библиотек от
крыто П'рп профсоюзных клубах и крас
ных уголках и около 300 народных чи
тален —  в сельской местности.

Национальная библиотека в Тиране ве
дет широкий обмен книгами о библиоте
ками всего мира.

Нрупнейший промышленный 
центр Польши

ВАРШ АВА. (ТАСС). Сижотя —  врун- 
нейпшй промышленный район Польши. За 
годы шестилетки на силезских металлур
гических заводах со0|руже(но пять круп
ных доменных печей, в том числе две 
домны ва заводе имени Костюшко и  две 
домны па К01нбинатв ш геш  Болеслава Бе- 
piyra в Чепстохове.

На ряде предприятий вступили в строй 
новые |Мат1тежовские печи. На заводах 
«Бобрек» и «Флощан» установлены совре
менные блюмижя, no3 BOJTH®mH6  значитель- 
вх) увеличить пронэводство иЕроката. Благ 
годаря реконструкции существуюлгих 
нредагриятий металлургии, а также строи
тельства новых металлургичеоиих объек
тов В1ж у ск  стали на силезских заводах 
увеличился 0  2,5 раза по сравнению с 
довоенным уровнем. Примерно на столько 
же возросло производство чугуна, проката, 
кокса.

Ерушгае изменения произошли на 
шахтах (]1илеаии, которые оснащены н ш е  
новой тешнкой. Здесь работают угольные 
комбайны, новейшие врубовые ыапшны, 
автоматические погрузчики, траиспортеры, 
электровозы.

В довоеиный период в Польше не было 
горного ма'ШЙностроешБя. Теперь польские 
331ВОДЫ горного машиностроения выпуска
ют более 250 типов оборудо®аниа для 
шахт.

В течение шестилетки в Силезии пост
роены 4 новые каменноугольные шахты, 
в том числе круннейише в стране шахты 
«Земовит» и «Весела». Силезские горняки 
выдают на-гора почти в 2.5 раза больше 
угля, чем в довоенный период.

Наряду с промышленным строитель
ством в этом крупном промышленном рай
оне развернулось жплнщное и социально
культурное етролтельство. В годы шесда- 
летки трудящиеся Силезии получили свы
ше 150 тысяч комнат. Открыты новые 
клубы, дома культуры, красные уголки, 
школы, дешять высших учебных заведе-

Пс.чьская Народная Республика. Тракторный завод «Урсус» близ Варшавы 
непрерывно увеличивает выпуск машин для сельского хозяйства страны В пер
вом полугодии 1955 года польская деревня получила тракторе© на 20 процентов 
больше, чем за тот же период предыдущего года.

На снимке: готовые к отправке тракторы на заводском дворе.
(Фотохроника ТАСС).

Репактов В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 6 но
ября —художественный фчльм «Послед
няя ночь». Сеансы: 11-30, 1-15, 3 ,4 -45 , 
6-30, 8-15. В 9 часов утра — художе
ственный фильм «Ленин в 1918 году».

Клуб имени Сталина. Большой зал. 
6 ноября — цветной мультипликацион
ный киносборник №  1. Начало в 10 ча
сов утра.

Концерт детской самодеятельности. 
Начало в 12 часов дня.

В 2 часа дня — «Кавалер Золотой 
Звезды».

В 4, 6. 8 часов — «Последняя
ночь»,

в 9-30 вечера — концерт художест
венной самодеятельности.

Малый зал. «Семеро смелых». Нача
ло в 1, 3, 5 часов дня.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 6 ноября — «Необычайное 
путешествие». Сеансы: 11, 1. 3, 5. В
7, 9. 10-40 — «Небесный тихоход». Ма
лый зал. 6  ноября. — «Рядовой Алек
сандр Матросов». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 
6 , 8 .

; Т о ^ с к А О  С Т У Д И Й

Воскресенье, 6  ноября

19.00. Кинопередача для детей. Ху
дожественный фильм «Юность Мак
сима».

20.55. Большой праздничный концерт 
мастеров искусств.

Требуются: грузчики, кузнец, кочега
ры, уборщицы в цехи, рабочие на по
груз!^ хлеба и хлебобулочных изделий.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
генькова, 2, отдел кадров, с 9  часов ут
ра до 4 часов дня ежедневно, кроме 
воскресений. 5 —2

Томская областная контора

К И Н О П Р О К А Т А
в ближайшие дни выпускает 

на экраны новый цв-;*тной 
художественный фильм

„К НОВОМУ БЕРЕГУ"
(по роману Вилиса Лациса). 

Производство киностудии имени 
.М. Горького и Риж ской киностудии 

1у55 г.

6 ноября в планетарии состоятся 
лекции: в 2 часа дня — «Было ли на
чало мира?». Читает В. П. Фадин. В 
4 часа дня — «О жизни на других пла. 
нетах». Читает Д. И. Куликов.

Артель «Заря» принимает заказы  на 
изготовление париков, бород, крепе, кос 
для драматических коллективов. Оплата 
за наличный и безналичный расчет. 
Здесь же покупается волос. Прием с 
10 часов утра до 5 часов вечера.

Обращаться: г. Томск, Аптекарский 
переулок, 10. 3 —3

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что 17 ноября 1955 года, в 3  часа дня, в кабинете всеобщей исто
рии, на заседании ученого совета историко-филологического факультета
состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидатов исторических наук:

1. Аспирантом кафедры марксизма-ленинизма Томского университета 
И. Е. Поповым на тел^у: «Борьба партии большевиков против соцнал-пре- 
дателей в период подготовки Великой Октябрьской социалистической ре
волюции (февраль—октябрь 1917 г.)».

Официальные оппоненты: профессор К. П. Ярошевекяй, доцитт
И. Т. Белимов.

2. Преподавателем кафедры марксизма-ленинизма Томского политех
нического института Л. Д. Лаппо на тему: «Моряки Амурской флотилии 
в борьбе против интервентов и белогвардейцев на Советском Дальнем Во
стоке (1918— 1922 гг.)».

Официаль11ые оппоненты: профессор доктор И. М. Разгон, кандидат 
наук А. В. Зайцевский.

С диссертациями можно ознакомиться в преподавательском читальном 
зале научной библиотеки университета.

В магазин подписных изданий поступили для врз^ения подписчикам 
подписные издания:

Больш ая Советская Энциклопедия, том 34.
Собрание сочинений Ж . Верна, том 2.
Здесь же прини.мается подписка на собрание сочинедий А. И Герцена.
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